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A informação vem de 
relatório sério da Tax 
Justice Network, dos 
Estados Unidos: a 

fabricante brasileira Souza 
Cruz sonegou US$ 128 

milhões - mais de R$ 400 
milhões - em impostos 
no Brasil usando um 

mecanismo de evasão de 
receitas para sua matriz 
no Reino Unido, a British 

American Tobacco.
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Paraná lidera gastos com internações
e leitos de UTI pelo sistema público
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A segunda pista da BR-163 entre Cascavel e Realeza está 
sendo executada em base de concreto, com previsão de durar 
décadas. A obra está orçada em meio bilhão de reais e, dos 
74km a serem duplicados, 20 estão liberados para o tráfego 
há dois anos. O que chama a atenção são “remendos” na 
pista do asfalto novo. Entre o Distrito de Santa Maria até o 

posto da PRF em Lindoeste, há pelo menos quatro pontos 
visíveis de recorte feitos recentemente, de cerca de cinco me-
tros de cumprimento cada um. A Superintendência do Dnit 
não falou sobre a intervenção. Atrasada devido à falta de li-
beração orçamentária, a expectativa para a liberação total 
da obra é até o fim de 2020. l Oeste 9

TRECHO DE 20 KM ENTREGUE HÁ DOIS ANOS FOI FEITO À BASE DE CONCRETO, COM LONGA VIDA ÚTIL

Asfalto de meio bilhão de
reais já está com remendos

NO OESTE
TCE manda

ex-vereadores
devolverem

diárias pagas
l Política 3

AGROPECUÁRIA
PIB do campo
tem segundo
maior valor
da história

l Geral 6

RETALIAÇÃO
China reage aos 

EUA e taxa 
US$ 60 bilhões 
em produtos
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Operação Muralha
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Deflagrada ontem, a terceira fase da Operação Muralha vem com mais força e visa fechar quase todos os 
acessos usados por contrabandistas na região oeste do Paraná. A primeira barreira foi montada ontem, na 
BR-277, em São Miguel do Iguaçu, e a outra será instalada hoje na PR-163, perto de Guaíra. Além disso, 
haverá operações volantes por todo o Estado. 
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Até quando?
Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
13 de maio 
de 1994

Desde o advento da força-tarefa 
da Lava Jato até as últimas elei-
ções, corrupção é um tema recor-
rente nas redes sociais, nos discur-
sos políticos e até nas rodas de bar. 
O problema é tão maior que todos 
pensam que parece um buraco ne-
gro, algo sem um fim.

Olhe só. O TCU (Tribunal de Con-
tas da União) encontrou 52.636 in-
dícios de irregularidades no gasto 
de pessoal de órgãos da adminis-
tração pública federal nos meses de 
março a setembro do ano passado. 

A f iscalização ocorreu em 798 
unidades jurisdicionadas do Judi-
ciário, do Legislativo, do Ministé-
rio Público da União, das Forças 
Armadas, do Banco Central e de 
empresas estatais.

Desses, 17.168 indícios foram 
corrigidos e resultaram em ganhos 
para os cofres públicos (ou seja, es-
tavam indevidos aos servidores). Os 
34.468 restantes ainda não foram 
esclarecidos pelos gestores respon-
sáveis, destaca o TCU.

Dez órgãos somam 64% dos 

Para a população das cidades nas 
quais ainda não há destinação am-
bientalmente correta dos resíduos 
sólidos, foi uma vitória a aprovação, 
dia 7 de maio último, por comissão 
mista do Senado e da Câmara dos 
Deputados, do projeto de conversão 
da Medida Provisória 868/2018, que 
atualiza o Marco Legal 
do Saneamento Básico. 

O novo texto do re-
lator, senador Tasso Je-
reissati (PSDB-CE), de-
termina que os lixões 
sejam extintos até 31 
de dezembro de 2019. 
Esse prazo só poderá 
ser prorrogado no ca-
so dos municípios que 
cobram pelo serviço e, 
assim, têm sustenta-
bilidade econômica e 
financeira; os que não 
o fazem arcarão pelo 
tempo não aproveita-
do. Espera-se, agora, 
que isso seja reiterado nas votações 
nos plenários das duas casas do Le-
gislativo.

A aprovação definitiva da matéria 
contrapõe-se a duas ameaças de que 
a erradicação seja adiada, em flagran-
te desrespeito à Lei 12.305/2010 
(Política Nacional de Resíduos Só-
lidos), que estabeleceu o prazo em 
agosto de 2014. A primeira é relativa 
à aprovação de requerimento da de-
putada Flávia Morais (PDT-GO) de “ur-
gência urgentíssima” para o Projeto 
de Lei 2.289/2015, que prorroga os 
prazos. Sob tal regime, a matéria não 
passa pelas comissões e pode ser al-
terada em plenário, com risco de se 

problemas detectados e deverão 
apresentar, em até 60 dias, pla-
no de ação para solucionar as 
pendências.

O conceito de corrupção ainda 
é muito grotesco. A maioria imagi-
na aqueles bunkers com milhões 
de dólares. Fora disso, é “jeiti -
nho”. Mas, quando alguém adul-
tera uma nota de compensação 
de despesa, tenta cobrar por al-
go fora do expediente, faz algum 
ajuste fora do legal, é corrupção. 
Não impor ta se o valor envolvido 
seja centavos. É errado! O dinhei-
ro é público mas não é nosso.

Entre os indícios de irregularida-
des que o TCU encontrou constam 
pagamento a pensionista já faleci-
do, servidor ativo com mais de 75 
anos, servidor falecido recebendo 
remuneração, pessoas proibidas 
de assumir cargos públicos, auxílio-
-alimentação pago em duplicidade, 
entre tantos outros. Detalhe: tudo 
registrado, como se fosse legal. Por 
essas e outras que nunca há dinhei-
ro para o essencial.

fixar tempo ainda maior. A segunda 
encontra-se no Plansab (Plano Nacio-
nal de Saneamento Básico), no qual 
a extinção dos lixões, assim como a 
universalização dos serviços de água 
e esgoto, é postergada até 2033. A 
expectativa é de que sejam acatadas 
as sugestões corrigindo o problema, 

por ocasião da consul-
ta pública para fins de 
revisão do plano, coor-
denada pelo Ministério 
do Desenvolvimento 
Regional, iniciada em 
7 de março e encerra-
da dia 22 de abril últi-
mo.

Além de evitar mais 
adiamentos para o fim 
dos lixões, que con-
tinuam existindo em 
mais da metade das 
cidades brasileiras, há 
outra questão crucial: 
a sustentabilidade de 
todo o sistema de lim-

peza urbana. Nesse aspecto, cabe 
analisar o conteúdo do Plansab, que 
prevê ações, diretrizes e metas para 
o período 2014-2033. Dentre seus 
aspectos mais relevantes, há um item 
crucial: o pagamento da coleta e des-
tinação dos resíduos sólidos. Embora 
seja claramente um serviço essencial, 
como água/esgoto, luz e telefone, o 
plano não considera sua tarifação 
com a ênfase devida. O texto apon-
ta que “a sua cobrança aos usuários 
não é a única forma de alcançar sua 
sustentabilidade econômico-financei-
ra. Esta seria assegurada quando os 
recursos investidos no setor fossem 
regulares, estáveis e suficientes para 

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Luiz Gonzaga Alves Pereira é o presidente da  
Abetre (Associação Brasileira de Empre-
sas de Tratamento de Resíduos e Eflu-
entes)

Cerca de 180 sol-
dados do 34º Batal-
hão de Infantaria 
Motorizado de Foz 
do Iguaçu ocupam 
a Ponte Internac-
ional da Amizade. 
A ocupação foi or-
denada pelo então 
presidente Itamar 
Franco para atuar 
durante o protesto 
por melhores con-
dições de trabalho 
dos 120 agentes 
da PF (Polícia 
Federal). O Exército 
deve permanecer 
em ação até que 
o movimento da 
PF, que já durava 
32 dias, fosse sus-
penso. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel
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seu financiamento”. Mas tal possibili-
dade é impensável no contexto de um 
Estado com imenso rombo fiscal.

Não só seria correta a cobrança da 
limpeza urbana, coleta e destinação 
do lixo, como dos resíduos pós-consu-
mo de embalagens, baterias, lâmpa-
das, celulares, compu-
tadores e outros produ-
tos, conforme estabe-
lece a Lei 12.305/10 
(PNRS) no tocante à 
logística reversa. Se e 
onde for acatada a te-
se da cobrança, a meta 
é de que, somente em 
2033, ela se efetive em 
80% dos municípios. 
Como investir até lá? E 
os outros 20%?

O mais grave no 
Plansab, contudo, é a 
fixação do prazo de to-
das as metas para 2033. Assim, além 
de se viabilizar a sustentabilidade 
econômico-financeira, com a cobran-
ça da limpeza urbana em todos os 
municípios, é preciso antecipar o pra-
zo para que isso ocorra, fixando-o em 
31 de dezembro de 2022. Haveria, 
desse modo, tempo suficiente para 
erradicar os lixões e implantar ater-
ros sanitários em nível regional, para 
atender cidades próximas. No tocante 
à coleta seletiva, crucial para a reci-
clagem, reaproveitamento de mate-
riais e geração de emprego e renda, 
os objetivos são ainda mais tímidos: 
implantação em apenas 43% das ci-
dades até 2033.

Para se erradicarem os lixões é 
necessária a implantação de 500 
aterros sanitários no País, atendendo 

42 milhões de habitantes que ainda 
convivem com essa excrescência am-
biental, em cerca de metade dos mu-
nicípios brasileiros. Trata-se de um 
investimento de R$ 2,6 bilhões (R$ 
63,40 per capita), absolutamente vi-
ável, seja público ou privado. A ques-

tão é sua sustentabili-
dade, o que evidencia 
com clareza a necessi-
dade de cobrança dos 
serviços.

É premente sintoni-
zar os projetos em tra-
mitação no Parlamento 
e as medidas do Execu-
tivo com a meta prio-
ritária de erradicar os 
lixões e conferir sus-
tentabilidade finan-
ceira aos aterros sani-
tários. Estamos quase 
um século atrasados 

em saneamento básico e limpeza 
urbana. Precisamos incluir a qua-
lidade ambiental das cidades em 
nossa agenda de desenvolvimento.

Além de evitar mais 
adiamentos para o 
fim dos lixões, que 

continuam existindo 
em mais da metade 

das cidades bra-
sileiras, há outra 
questão crucial: a 

sustentabilidade de 
todo o sistema de 
limpeza urbana

Para se erradi-
carem os lixões é 

necessária a implan-
tação de 500 aterros 
sanitários no País, 
atendendo 42 mil-
hões de habitantes 
que ainda convivem 
com essa excrescên-

cia ambiental
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Gestão 2014 e 2015

Vereadores terão 
de restituir diárias

Diamante do Sul - Em 
processo de Tomada de Con-
tas Extraordinária, o TCE-
-PR (Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná) jul-
gou irregular a concessão 
de diárias pela Câmara de 
Diamante do Sul em 2014 e 
2015. Em razão da decisão, 
um servidor, dois vereado-
res daquela legislatura e os 
presidentes da Câmara em 
2014, Juvenal da Cruz Cam-
panholi, e em 2015, Valdo-
miro Bueno de Lima, devem 
restituir os valores concedi-
dos por meio de diárias irre-
gulares. O valor do ressarci-
mento deverá ser corrigido 
monetariamente. 

O processo de Tomada de 
Contas foi instaurado após 
a comprovação da irregula-
ridade pelos sistemas ele-
trônicos do TCE-PR que 
acompanham os atos da 
gestão municipal.

Foram responsabilizados 
pela devolução o servidor 
Luciano Colombo (R$ 840); 
e os vereadores José Cleber-
son do Amaral (R$ 840) e Ju-
venal da Cruz Campanholi 
(R$ 3.780), que também res-
ponde solidariamente pelos 
R$ 1.680 que devem ser res-
tituídos pelos dois anterio-
res. Valdomiro Bueno de Li-
ma responde solidariamente 
por R$ 2.100 relativos à de-
volução de Campanholi. 

As responsabilidades so-
lidárias se referem aos va-
lores concedidos durante 
a gestão de cada presiden-
te da Câmara. Além disso, 
Campanholi recebeu a mul-
ta no valor de 15% sobre os 
R$ 3.780 que deve devolver 
por diárias irregulares.

DECISÃO
O relator do processo, 

conselheiro Ivens Linhares, 

afirmou que não há qual-
quer prova de compareci-
mento do servidor Lucia-
no Colombo à capital em 8 
e 9 de dezembro de 2014, 
cujo suposto deslocamen-
to foi ressarcido por meio 
de duas diárias.

Linhares ressaltou que 
os documentos apresentados 
pelo vereador José Cleberson 
do Amaral não comprovam 
o deslocamento, a estada e a 
realização de atividades em 
Curitiba; que não há provas 
das atividades desenvolvidas 
na capital de 7 a 9 de maio de 
2014, de 18 a 19 de setembro 
de 2014 e de 10 a 12 de fe-
vereiro de 2015, mas apenas 
relatórios de viagens; e que 
também não foram justifi-
cadas as diárias referentes a 
10 de março e 26 de abril de 
2015, nem aquela concedida 
para o deslocamento de 16 de 
novembro daquele ano.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

“Redutor de renda”
O presidente Jair Bolsonaro disse domingo (12) que o 
governo vai corrigir a tabela do Imposto de Renda Pes-
soa Física para o ano que vem. Em entrevista à Rádio 

Bandeirantes, Bolsonaro afirmou que orientou o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, que a tabela do IR deve ser 

corrigida “no mínimo” com a inflação. O governo tam-
bém estuda aumentar os limites de deduções. “Hoje em 
dia, o Imposto de Renda é redutor de renda. Falei para 
o Paulo Guedes que, no mínimo, este ano temos que 
corrigir de acordo com a inflação a tabela para o ano 
que vem. E, se for possível, ampliar o limite de des-

conto com educação, saúde”. Desde 2015, a tabela do 
Imposto de Renda não sofre alterações.

Falta vontade?
A Câmara de Vereadores de Nova Aurora economizou 
nos quatro primeiros meses do ano R$ 400 mil. Seg-

undo o presidente Rogério Petronilho, esse recurso deve 
ser investido no término do recapeamento do trecho 
Palmital/Marajó, cerca de 1.700metros. No entanto, 

segundo ele, o Poder Executivo diz não possuir dotação 
orçamentária para realizar a obra: “Considerando que 
a Câmara já provisionou os recursos, a conclusão do 

recapeamento da estrada Palmital/Marajó depende ap-
enas da vontade política do senhor prefeito municipal”, 

reforçou Petronilho.

Moro no STF
Durante a entrevista, 
Bolsonaro disse que 
pretende indicar o min-
istro Sergio Moro para a 
próxima vaga que abrir 
no STF (Supremo Tribu-
nal Federal). Segundo 
o presidente, Moro tem 
“qualificação” para ser 
ministro da Cor te Supre-
ma. “Eu fiz um compro-
misso com ele [Moro] 
porque ele abriu mão de 
22 anos de magistratu-
ra. Eu falei: ‘a primeira 
vaga que tiver lá, está à 
sua disposição’”.

Pegou mal
Mas o que era para ser 
um elogio pegou mal. 
Tanto que ontem (13) 
Moro precisou se ex-
plicar: “Não estabeleci 
nenhuma condição para 
assumir ministério”. 
Já a turma que gosta 
de ver o circo pegar 
fogo teve outra inter-
pretação: a sugestão 
de Bolsonaro “enterra” 
qualquer previsão de 
Moro-2022.

Paraná fora
Se aprovada, a reforma 
da Previdência acaba 
com o pagamento do 
abono salarial em cinco 
estados: São Paulo, Rio 
de Janeiro, Paraná, San-
ta Catarina e Rio Grande 
do Sul. Isso porque o 
salário mínimo regional 
paranaense, por exemp-
lo, é maior que o mínimo 
nacional. E, a par tir da 
reforma, a condição 
para o pagamento do 
“14º salário” pago 
pelo PIS anualmente 
será para quem re-
cebe até um salário 

mínimo por mês, hoje 
são dois (R$ 1,9 mil).

STJ X Temer
O ministro Sebastião Reis 
Júnior, do STJ (Superior Tri-
bunal de Justiça), decla-
rou-se impedido de julgar 
pedidos de liberdade apre-
sentados pelo ex-presidente 
Michel Temer e pelo coronel 
João Baptista Lima Filho. 
Com isso, ele não partici-
pará da análise dos casos 
marcada para hoje na 
Sexta Turma do STJ. Reis 
disse que não participa de 
julgamentos relacionados à 
Eletronuclear porque o es-
critório em que atuou antes 
de chegar ao STJ trabalhou 
para a empresa.

Só quatro
Com isso, somente quatro 
ministros julgarão os pedi-
dos. Se houver empate, 
será aplicado o princípio 
do “in dubio pro reo”, ou 
seja, o impasse entre 
os ministros favorece o 
acusado. Ontem, a juíza 
Caroline Figueiredo, da 7ª 
Vara Criminal Federal do 
Rio, autorizou a transfer-
ência de Temer para uma 
sala de Estado Maior do 
Comando de Policiamento 
de Choque da PM de São 
Paulo. Temer está preso 
desde quinta (9), na sede 
da Polícia Federal.

Tô nem aí
O Instituto Paraná Pes-
quisa perguntou a 2.020 
brasileiros de todos os 
estados sobre a reforma 
da Previdência. Cerca de 
61% disse que pouco sabe 
ou nada sabe sobre o as-
sunto. Apenas 35% dos 
entrevistados disseram se 
achar informados.
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Curitiba - Os deputa-
dos que integram a Comis-
são Especial que analisa a 
PEC (Proposta de Emenda 
à Constituição) 01/2019, que 
põe fim ao pagamento de apo-
sentadoria a ex-governadores 
do Paraná, se reúnem nesta 
terça-feira (14), às 11h, para 
votar o parecer do relator, de-
putado Cobra Repórter (PSD) 
sobre a matéria.

PEC da aposentadoria em pauta na quarta
O deputado Cobra já ha-

via apresentado parecer fa-
vorável do texto original e da 
emenda apresentada com o 
apoio de 32 parlamentares, 
mas na última reunião um pe-
dido de vista adiou a votação. 

Durante a sessão plená-
ria dessa segunda-feira (13), 
o presidente da Alep, depu-
tado Ademar Traiano (PS-
DB), anunciou que a PEC 

01/2019 estará na pauta de 
votação já na sessão de quar-
ta-feira (15): “Determinei à 
Comissão que me apresente 
um parecer no dia de ama-
nhã [terça-feira] e vou pau-
tar a matéria na sessão de 
quarta-feira. Se o assunto é 
de extrema importância, é 
de nossa responsabilidade 
votar, e não vou mais poster-
gar essa votação”.

Derrubado sigilo de processos contra 
desembargadores e juízes no Paraná

Curitiba - Os processos 
questionando a atuação de ju-
ízes e desembargadores pas-
sarão a ter julgamentos públi-
cos no Paraná. Em votação na 
tarde de ontem (13), o Órgão 
Especial do TJ-PR (Tribunal 
de Justiça do Paraná) acatou 
proposta do presidente Adal-
berto Xisto Pereira de derrubar 
o sigilo de casos disciplinares 
envolvendo os magistrados.

Até então, toda vez que 
havia uma denúncia ou que 
a corregedoria encaminhava 

proposta de abertura de um 
processo contra um juiz ou 
desembargador, o nome era omi-
tido na pauta de votação e a ses-
são do órgão especial era fechada 
para o público. Isso não aconte-
cia quando o processo se referia a 
um servidor ou cartorário.

Nem as decisões, mesmo 
quando apontavam para san-
ções como advertência ou sus-
pensão, eram divulgadas. 

A partir de agora, com a 
publicidade dos casos, é pos-
sível que outros denunciantes 

decidam se pronunciar com 
relação à atuação de alguns 
magistrados, levando à inter-
pretação de recorrência ou 
postura reiterada. 

Ao encaminhar a votação, 
o presidente do TJ-PR argu-
mentou que foi questionado, du-
rante uma coletiva de imprensa, 
sobre o sigilo e que se compro-
meteu a analisar a questão. 

Ao avaliar o modelo que já 
é adotado no CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça) em que os 
julgamentos são públicos - in-
clusive com transmissão pela 
internet -, decidiu encaminhar 
a proposta de seguir os mesmos 
parâmetros no Paraná, que foi 
aprovada pelos membros do 
Órgão Especial. Xisto Pereira 
destacou que a mudança não 
altera a presunção de inocência 
e o direito à ampla defesa.

A medida entrou em vigor 
imediatamente. Dois casos foram 
analisados na tarde dessa segun-
da-feira. Um envolvia trabalho 
atrasado, identificado numa 
correição, e o outro diz respeito 
a um juiz preso com cocaína no 
veículo - ele foi também afastado 
preventivamente das funções. 

Vale ressaltar que os pro-
cessos continuam de acesso res-
trito aos envolvidos e que somen-
te em alguns momentos, como o 
aceite da denúncia e a votação de 
decisão, é que são públicos.
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Sistema S
Decreto do presidente Jair Bolsonaro submete o Sis-
tema S às mesmas regras de transparência impostas 
pela Lei de Acesso à Informação. Isso significa, por 
exemplo, que dados como salários e custos deverão ser 
postados nos sites das entidades. Composto por Sesi, 
Senai, Sesc, Senac, Sebrae, Senar, Sescoop, Sest e 
Senat, o Sistema recebeu R$ 17,1 bilhões em 2018 e 
garante que as novas regras são inconstitucionais. 

Força no Senado
Os senadores paranaenses Flávio Arns (Rede) e 
Oriovisto Guimarães (Pode) ganham força no Senado. 
Arns foi escolhido para relatar a PEC que propõe que 
o Fundeb se torne vitalício. “O fim do Fundeb previsto 
para 2020 é preocupante, pois pode gerar desorgani-
zação e perda de recursos aplicados na educação 
básica. Por isso, é fundamental avançarmos com a 
PEC para garantir sua permanência e aper feiçoar o 
ensino no País”, disse Arns.

Força II
Já Oriovisto foi escolhido relator do Projeto de Lei do 
Plano Plurianual 2020/2023. “O PPA é o pré-requisito 
do direcionamento de todos os recursos públicos que 
serão gastos nos próximos quatro anos pelo governo 
federal. Nenhum centavo pode ser utilizado sem estar 
previsto no plano”.

Mutirão
Os poupadores do Paraná que entraram na Justiça para 
reaver as diferenças de correção dos planos Bresser, 
Verão e Collor 2 podem participar até 24 de maio, do 
mutirão presencial da Febraban, em parceria com o CNJ 
e a Tribunal de Justiça, para agilizar o pagamento dos 
valores devidos. Cerca de mil poupadores devem ser 
beneficiados pela ação. Bando do Brasil, Bradesco, Itaú 
Unibanco e Santander participam da iniciativa.

Parceria
A Copel e o BRDE formaram parceria para reforçar a 
atuação do Estado no desenvolvimento econômico. O 
presidente da Copel, Daniel Pimentel Slaviero, e os 
diretores do BRDE Wilson Bley Lipski (Operações) e Luiz 
Carlos Borges da Silveira (Administrativo) discutiram 
as estratégias de financiamento nas áreas de energias 
renováveis, eficiência energética e geração distribuída. 
“O BRDE tem um importante papel de fomento para a 
Região Sul e potencial para parcerias em projetos da 
Copel neste novo momento que o Paraná vive, com 
uma política de Estado que busca o desenvolvimento 
econômico sustentável, com planejamento, inovação e 
visão de futuro”, afirmou Slavieiro.

Novo pacote
O Paraná terá 4,1 mil quilômetros de rodovias es-
taduais dentro do novo pacote de concessões que o 
governo federal deve lançar até 2021. Além dos 2.500 
quilômetros do Anel de Integração, a União vai licitar 
a concessão das PRs 323 (Noroeste do Estado), 280 
(corredor do Sudoeste) e 092 (Norte Pioneiro), a BR-
153, conhecida como Transbrasiliana, e os contornos 
de Londrina, Ponta Grossa e Cascavel.

Crime compensa?
“Não podemos concordar com esses acordos de 
leniência e nós vamos ter que aprofundar esse de-
bate, essa discussão. O Estado do Paraná tem que 
agir com firmeza. A permanecer o acordo de leniência 
como está significa dizer - vou repetir pela terceira 
vez - que o roubo compensa. As concessionárias que 
desviaram bilhões vão voltar a participar de novas 
concorrências e poderão operar no Paraná, ofendendo 
a moralidade pública e administrativa. Vão pagar uma 
pequena parcela do que roubaram e não precisam 
fazer as obras de duplicação previstas” - do deputado 
Luiz Claudio Romanelli (PSB) que considera lesivos os 
acordos de leniência feitos pelo MPF com as conces-
sionárias de pedágio.

Curitiba - O Paraná 
toma a frente entre os esta-
dos brasileiros nos contatos 
com empresas chinesas que 
tenham interesse em inves-
tir no Brasil. Reportagem 
do jornal Valor Econômico 
publicada nessa segunda-
-feira (13) destaca a inicia-
tiva do governador Carlos 
Massa Ratinho Junior - 
que esteve em Xangai no 
fim de abril - de iniciar 
conversas com empresá-
rios chineses para viabili-
zar projetos estaduais.

No encontro com a dire-
ção da China Communica-
tion Construction Company 
(CCCC), um dos proje-
tos tratados por Ratinho 
Junior foi a construção de 
um corredor ferroviário 

Investimentos

Ratinho recebe líder
brasileiro da Audi

Curitiba - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior se reuniu nessa 
segunda-feira (13), no 
Palácio Iguaçu, com o pre-
sidente da Audi no Brasil, 
Johannes Roscheck. No 
encontro, eles conversa-
ram sobre projetos que a 
montadora planeja para o 
Estado. A empresa alemã 
está instalada desde 1997 
em São José dos Pinhais, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, na mesma 
planta da Volkswagen.

Ratinho Junior falou 
sobre o bom ambiente de 
negócios do Estado, que, 
além de dar segurança aos 
investidores, também se 
destaca pela infraestrutura 
e mão de obra qualificada. 
“O Paraná conta com um 
ambiente favorável para 
quem quer investir e gerar 
empregos. Nosso Estado 
tem vocação para o trabalho 
e um grande potencial em 

diversos setores. Somos um 
dos grandes polos da indús-
tria automotiva do País”, 
disse o governador.

A Audi fabrica em São 
José dos Pinhais o modelo 
A3 e produzia ,  até  o 
começo do ano, o veículo 
Q3. A produção para-
naense é para atender o 
mercado interno da monta-
dora. Além disso, a empresa 
alemã também desenvolve 
programas de responsabili-
dade social no Estado.

“Criamos uma base 
sólida com o governo do 
Paraná, sempre com uma 
visão objetiva da dire-
ção que pretendemos ir. 
O governo tem um foco 
muito claro na inovação e 
em projetos sociais e esta-
mos vendo como podemos 
seguir dando esse apoio ao 
Paraná”, afirmou Roscheck.

PROJETOS SOCIAIS
Entre as iniciativas 

apoiadas pela empresa 
estão os Agentes de Lei-
tura e o Empreendedo-
rismo na Comunidade. 
O primeiro é uma par-
ceria com o governo do 
Estado para atividades 
de incentivo à leitura e 
aquisição de obras para 
bibl iotecas  dos  muni-
cípios participantes do 
programa. O outro tem 
foco na capacitação de 
microempreendedores 
de São José dos Pinhais.

A Audi também des-
tinou recursos para a 
montagem de uma sala 
e estruturação de curso 
de simulação de videoci-
rurgia pediátrica do Cen-
tro de Simulação Realís-
tica do Hospital Pequeno 
Príncipe, de Curitiba. A 
parceria foi firmada em 
junho do ano passado, 
no âmbito do programa 
Paraná Competitivo, do 
governo estadual.

Paraná toma a frente por 
investimentos chineses

bioceânico, entre os Por-
tos de Paranaguá e Antofa-
gasta, no Chile. Executivos 
chineses devem desembar-
car no Paraná ainda neste 
primeiro semestre para 
ampliar as conversações.

Pelo menos outros oito 
estados estão de olho no 
aporte dos chineses a pro-
jetos de infraestrutura: 
Bahia, Amapá, Alagoas, 
Pará, Pernambuco, Goiás, 
Paraíba e Mato Grosso 
buscam investidores do 
país asiático para tirar 
suas obras do papel e ala-
vancar os investimentos.

O governador  está 
apresentando o projeto do 
corredor bioceânico com o 
objetivo de transformar o 
Paraná no principal hub 

logístico da América do 
Sul. A iniciativa foi apre-
sentada para autoridades 
de Brasil, Chile, Argen-
tina e Paraguai, por onde 
passará o novo traçado 
ferroviário.

Ratinho argumenta que 
a China tem interesse no 
projeto, em grande parte 
pela demanda por comida 
pelo país asiático. O cor-
redor, de acordo com o 
governador, reduz o tempo 
de transporte de cargas e 
barateia o frete, dando 
mais competitividade ao 
produto brasileiro.

O mercado chinês é 
o principal destino das 
exportações paranaenses, 
respondendo por 44% do 
total exportado em 2018. 
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PIB do Campo

VBP chega a R$ 597,8 bi 
e é o 2º maior da série

Rodovia das Cataratas S.A. - Ecocataratas
CNPJ/MF nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775

Ata de Reunião do Conselho de Administração
Data, Horário e Local: Em 16/04/2019 às 11h, na sede social da Rodovia das Cataratas S.A. - Ecocataratas 
(“Companhia”), localizada na Rodovia BR 277, km 581, CEP 85818-560, Cascavel/PR. Presença: Participação da 
totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de conferência telefônica. Mesa: Presidente: Nicolò Caffo; Secretário: 
Marcello Guidotti. Ordem do Dia e Deliberações: Por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, os 
conselheiros reelegeram, para o mandato de 2 anos, os atuais membros da diretoria da Companhia, os Srs. José 
Carlos Cassaniga, brasileiro, casado, engenheiro, RG nº 10.838.525 SSP-SP, CPF/MF nº 079.703.368-84, como 
Diretor Presidente; e Ronald Dennis Marangon, brasileiro, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, 
engenheiro, RG nº 32.295.195-1 SSP/SP, CPF/MF nº 311.610.338-07, como Diretor Superintendente, ambos 
residentes e domiciliados em São Paulo/SP, com escritório na Rua Gomes de Carvalho, 1510, conjuntos 31/32, 
Vila Olímpia, CEP 04547-005 e com mandato unificado, portanto, até 16/04/2021 ou até a eleição da nova diretoria, 
o que ocorrer por último. Os diretores eleitos declaram não estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em 
Lei, que possa impedi-los de exercer atividade mercantil. Fica a diretoria da Companhia autorizada a praticar todo 
e qualquer ato para formalizar a deliberação acima. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a presente ata 
foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 16/04/2019. Conselheiros: Marcello Guidotti, Nicolò 
Caffo, José Carlos Cassaniga e Marcelo Lucon. JUCEPAR nº 20192741420 em 08/05/2019. Protocolo: 192741420 
em 06/05/2019. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário Geral.

São Paulo - A estima-
tiva do valor bruto da pro-
dução agropecuária (VBP 
- o chamado PIB do campo) 
de 2019, com base nas infor-
mações de abril, é de R$ 597,8 
bilhões, 1,4% acima do valor 
obtido em 2018, que foi de R$ 
589,6 bilhões. O valor deste ano 
é o segundo maior desde que foi 
iniciada essa série de dados, em 
1989. Fica abaixo apenas em 
relação ao ano de 2017, cujo 
valor foi de R$ 601,8 bilhões. 

A pecuária lidera o cres-
cimento, com acréscimo de 
3,3% em relação ao ano pas-
sado, enquanto as lavouras 

têm crescimento real pre-
visto de 0,5%.

Na agricultura, o melhor 
desempenho é apresen-
tado por algodão (17,1%), 
amendoim (19,2%), banana 
(16,8%), batata-inglesa 
(107,7%), feijão (96,9%), 
laranja (15,1), mamona 
(33,8%), milho (17,35), 
tomate (14,6%) e trigo 
(4,4%). O aumento de valor 
desses produtos deve-se em 
geral a preços mais eleva-
dos para esse grupo, exceto 
o algodão, que tem neste ano 
preço menor do que em 2018.

A pecuária apresenta 

comportamento melhor do 
que em 2018. O maior acrés-
cimo de valor se refere à 
carne e frango, com percen-
tual de 12%. Leite e ovos 
mostram estimativas mais 
baixas de valor do que em 
2018. No leite a redução real 
é de 2,6% e, em ovos, 6,1%.

Como em relatórios ante-
riores, a liderança é da região 
Centro-Oeste, seguida por 
Sul, Sudeste, Nordeste e 
Norte. Cinco estados repre-
sentam 59,4% do VBP deste 
ano. São eles, Mato Grosso, 
São Paulo, Paraná, Minas 
Gerais e Rio Grande do Sul.

Governo adota novas medidas 
contra o abandono escolar

Curitiba - Combater o 
abandono escolar e garantir 
que todos os jovens em idade 
escolar estejam em sala de aula 
é uma das grandes metas do 
governo do Paraná. O primeiro 
passo acaba de ser dado pela 
Secretaria de Estado da Educa-
ção e do Esporte. É a criação do 
programa Presente na Escola, 
um conjunto de ações integra-
das que possibilitará o monito-
ramento de frequência e a ela-
boração de ações direcionadas 
para manter e trazer os estu-
dantes de volta para a escola.

“Lugar de estudante é na 
escola. Por isso, vamos fazer um 
esforço concentrado para identi-
ficar o motivo das faltas e adotar 
medidas que assegurem aos alu-
nos o melhor ambiente escolar, 
que incentive e estimule nossas 

crianças e jovens a completar os 
estudos”, afirma o governador 
Carlos Massa Ratinho Junior.

De acordo com o secretá-
rio da Educação e do Esporte, 
Renato Feder, o Presente na 
Escola vem para preencher uma 
lacuna do acompanhamento 
pedagógico da rede estadual. 

Segundo dados da pasta, ano 
passado, 9,74% dos estudantes 
matriculados abandonaram os 
estudos. “Conseguiremos não 
apenas monitorar as ausências 
diariamente e por escola, mas 
também elaborar ações, junta-
mente com a equipe diretiva de 
cada escola, para reverter o qua-
dro de abandono”.

Dentre as medidas está a 
procura pelo responsável por 
aquele aluno que deixa de fre-
quentar a escola para entender 

o que está acontecendo. “Em 
último caso, acionaremos a 
rede de proteção”, disse Feder. 

A rede estadual tem cerca de 
1 milhão de alunos matriculados.

Cada escola terá um obje-
tivo de frequência. Ou seja, ao 
verificar que está com a fre-
quência abaixo de um certo 
percentual, poderá elaborar 
ações direcionadas para rever-
ter esse quadro.

O Presente na Escola fun-
cionará de maneira integrada 
com o aplicativo Registro de 
Classe, que permite ao profes-
sor realizar a chamada off-line 
pelo celular. Com essa base de 
dados, serão gerados relatórios 
diários por escola e por série. 
O relatório vai informar, por 
exemplo, quais são os 10% alu-
nos mais faltosos.

ÜRevisão do INSS
Desde ontem (13) os pedidos de revisão de valor do benefício, de recursos e 
de cópia de processos do INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) poderão 
ser feitos apenas pela internet, no Meu INSS, ou pelo telefone 135.
A estimativa do INSS é de que atualmente esses serviços levem mais 
de 70 mil pessoas por mês às agências. Com as solicitações feitas 
pela internet ou por telefone, o órgão espera melhorar o atendimento 
ao público e poupar trabalho e gastos aos cidadãos que precisam se 
descolar em busca de uma agência do órgão. 
O Meu INSS é acessível por meio de computador ou celular. É preciso 
se cadastrar e obter uma senha. Também é possível obter a senha no 
internet banking. Em caso de dúvida, basta ligar para o 135.

Placa Mercosul terá novas regras 
para uso e troca, define governo

Brasília - Além de confir-
mar na semana passada a con-
tinuidade da placa Mercosul no 
Brasil, o Ministério da Infraes-
trutura também fará mudanças 
nas regras para o modelo unifi-
cado, atualmente em vigor em 
sete estados, inclusive no Paraná 
(RJ, AM, BA, ES, PR, RN e RS).

Com isso, o prazo para os 
demais estados implantarem 
o novo formato deve passar de 
31 de junho (data-limite atual) 
para 31 de dezembro deste ano.

O Denatran (Departamento 

Nacional de Trânsito) finalizou 
o estudo técnico que avaliou as 
características do padrão azul e 
branco e o processo para a sua 
emissão, como também o nível 
de segurança na identificação 
do veículo a fim de diminuir os 
riscos de clonagem.

Os órgãos têm até esta 
quarta-feira (15) para anali-
sar as propostas do Denatran 
e fazer eventuais ponderações 
e sugestões. Depois disso, será 
redigido um texto final que ser-
virá de base para a publicação 

de nova resolução do Contran 
(Conselho Nacional de Trân-
sito), que altera a 729, de 
março de 2018.

Dentre as mudanças esta-
riam adoção da placa Merco-
sul só para veículos zero km, 
no primeiro licenciamento. 
Ou então em casos extraordi-
nários, como furto, roubo ou 
dano; a placa cinza continua 
valendo, mesmo em caso de 
troca de município, quando 
será exigida apenas a troca da 
tarjeta e do lacre.

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/5, físicas 15/5 ,domésticos 6/5

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,75 0,57 2,09 4,94
IGP-M (FGV) 1,26 0,92 3,10 8,64
IGP-DI (FGV) 1,07 0,90 3,33 8,25

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,0760 1,0827 1,0864
IGP-DI (FGV) 1,0773 1,0827 1,0825
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 2ª parcela
vence em 31/05, com juros Selic de 1%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

11/4 a 11/5 0,5000 0,3715 0,0000
12/4 a 12/5 0,5000 0,3715 0,0000
13/4 a 13/5 0,5000 0,3715 0,0000
14/4 a 14/5 0,5000 0,3715 0,0000
15/4 a 15/5 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,92% 25,90 
Vale ON -4,10% 47,43 
ItauUnibanco PN -1,57% 31,90 
Brasil ON -3,57% 48,37 
Bradesco PN -2,49% 33,70 
Gol PN -7,02% 23,71

IBOVESPA: -2,69% 91.726 pontos

Iene 109,20
Libra est. 0,7715
Euro 0,8902
Peso arg. 45,39

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,9% 3,9780 3,9790 +1,4%

PTAX  (BC) +0,8% 3,9884 3,9890 +1,1%

PARALELO +1,0% 3,9200 4,2100 +1,7%

TURISMO +1,0% 3,9200 4,1900 +1,7%

EURO +0,7% 4,4794 4,4808 +1,4%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.526,39 1.531,41 0,33 1,19 4,76
Norte 1.542,44 1.541,07 -0,09 1,35 5,32
Oeste 1.530,93 1.533,55 0,17 0,91 3,81

DÓLAR 13/05

Iene R$ 0,0365
Libra est. R$ 5,17
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.589,32 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 13/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 7,03 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/19 791,00 -6,00 -11,6%
FARELO mai/19 284,00 -0,10 -7,8%
MILHO mai/19 347,50 5,00 -3,7%
TRIGO mai/19 431,25 12,25 -7,2%

SOJA 64,37 0,0% -4,4% 63,50
MILHO 25,17 -1,5% -5,4% 24,50
TRIGO 46,41 0,0% -0,2% 47,00
BOI GORDO 151,87 0,0% 0,3% 155,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 13/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 13/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 13/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 69,00 -0,7% -2,8%
SOJA Paranaguá 75,50 1,3% -1,7%
MILHO Cascavel 28,50 -8,1% -10,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO
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Nem tão só
Dilma Rousseff recebeu 
mensagem de Lula no do-
mingo pelo Dia das Mães. A 
ex-presidente passou a data 
na casa da mãe, em BH, que 
passa problemas de saúde.

Terra mãe
Segurança Jurídica, tema em 
voga nos cursos de Direito, 
será assunto da palestra 
de abertura de Marco 
Aurélio Mello no Seminário 
de Verão, promovido pela 
Universidade de Coimbra, 
a partir do dia 3 de julho. 
Mello comemora seus 73 
dia 12 de julho por lá.

Capa de volta
A juíza Adverci Rates, da 20ª 
Vara federal do TRF da 1ª 
Região, determinou ao gov-
erno que retome a impressão 
do brasão das armas na 
capa dos passaportes emiti-
dos pela PF em detrimento 
da imagem do Cruzeiro do 
Sul decidida pelo Ministério 
da Justiça na gestão de José 
Eduardo Cardozo, no Governo 
de Dilma. A juíza acolheu 
pedido em ação popular im-
petrada por Carlos Frederico 
de Oliveira.

Menos um
A base do governador de 
Pernambuco, Paulo Câmara 
(PSB), vem perdendo aliados 
conforme a Coluna registrou. 
Agora, mais um sai atirando 
no ex-aliado e no prefeito do 
Recife, Geraldo Julio, por ter 
transformado a prefeitura 
num comitê para João Cam-
pos, filho do falecido Eduardo 
Campos. É o deputado Wan-
derson Florêncio.

Metralhadora
Segundo aliados próximos, o 
deputado Florêncio protestou: 
“Não posso concordar com o 
que se transformou o Palácio 
Capibaribe, a Prefeitura do 
Recife, que mais parece 
desde as ultimas eleições 
um grande comitê eleitoral 
do extemporâneo candidato 
a prefeito do Recife, João 
Campos!”

Sinal de fumaça...
A informação vem de 
relatório sério da Tax Justice 
Network, dos Estados Uni-
dos: a fabricante brasileira 

Turma na rua
O PDT convocou a militância em todo o Brasil para o ato público 
em defesa da Educação, amanhã em várias cidades. Quer reunir 
professores, estudantes, sindicatos no Largo da Carioca, no Rio 

de Janeiro, contra o corte de verbas.

Souza Cruz sonegou US$ 128 
milhões - mais de R$ 400 
milhões - em impostos no 
Brasil usando um mecanismo 
de evasão de receitas para 
sua matriz no Reino Unido, a 
British American Tobacco.

... pra todo lado
Ainda de acordo com o 
relatório, a mesma equação 
utilizada pela BAT em Bang-
ladesh, Indonésia, Quênia, 
Guiana, Brasil e Trinidad & 
Tobago vai totalizar 700 mil-
hões de euros em sonegação 
nestes países até 2030. 

Resposta
Em nota, a Souza Cruz 
informou que “é, hoje, das 
maiores pagadoras de tribu-
tos do país, tendo recolhido, 
na última década, mais de 
R$ 95,6 bilhões em impos-
tos”, e rechaça o conteúdo 
do relatório da Organização 
Campaign For Tobacco-free 
Kids, ressaltando que “age 
com integridade e ética nos 
negócios”.

Armas
Senador Paulo Paim (PT-RS) 
diz ver como “ilegal” o decre-
to assinado pelo presidente 
Bolsonaro que facilita o porte 
de armas de fogo. O petista 
adianta que fará audiência 
pública para debater com 
representantes do governo e 
membros da sociedade civil. 

Porte rural
Logo após assinar o decreto 
que flexibiliza as regras para 
registro, posse, porte e 
comercialização de armas 
de fogo, o presidente Jair 
Bolsonaro afirmou a depu-
tados da bancada ruralista 
que o Planalto trata como 
“prioridade” a aprovação do 
PL 6717/16, que libera o 
porte de arma de fogo para 
trabalhadores ou proprietári-
os rurais.

Argumentos
A proposta é de autoria do 
deputado Afonso Hamm (PP-
RS), membro da Frente Parla-
mentar da Agropecuária, que 
recebeu o apoio de Bolsona-
ro: “O presidente reiterou que 
o projeto será prioridade no 
Congresso, trazendo seguran-
ça para quem vive, trabalha e 
produz no meio rural.”

São Paulo - A China con-
tra-ataca e anuncia que vai ele-
var para 25% as tarifas contra 
5.140 produtos importados dos 
Estados Unidos, acirrando a 
guerra comercial entre as du-
as potências. A medida envolve 
US$ 60 bilhões (R$ 237,4 bi-
lhões) em bens americanos im-
portados dos chineses e começa 
a valer em 1º de junho.

A retaliação aos EUA veio 
após os americanos elevarem, de 
10% para 25%, as tarifas contra 
US$ 200 bilhões (R$ 791,4 bi-
lhões) em produtos chineses, to-
mada na semana passada.

Além da elevação das ta-
rifas em produtos chineses, o 
presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, orde-
nou que o representante de 
Comércio dos EUA, Robert 
Lighthizer, comece a impor 
tarifas sobre as demais im-
portações chinesas, o que in-
clui cerca de outros US$ 300 
bilhões (R$ 1,187 trilhão) 
em produtos.

Trump chegou a alertar 
nessa segunda-feira (13) a 
China para que não retalias-
se e disse que o país seria 
“duramente afetado se não 

fizer um acordo”.
Trump continuou a acu-

sar a China de quebrar um 
acordo comercial que os dois 
países estavam negociando e 
ameaçou o país asiático com 
dificuldades econômicas caso 
a guerra comercial se esten-
da, dizendo que as empresas 
deixarão a China em massa.

“Não há motivo para o 
consumidor dos EUA pagar 
as tarifas, que entram em 
vigor sobre a China hoje... 
a China não deveria reta-
liar - só vai piorar!” escreveu 
Trump no Twitter, acrescen-
tando que as tarifas podem 
ser evitadas se as indústrias 
mudarem a produção da 
China para outros países.

A negação do presidente 
de que os consumidores dos 
EUA serão afetados pelo au-
mento das tarifas contraria 
as palavras de seu próprio 
assessor econômico. O di-
retor do Conselho Nacional 
de Economia da Casa Bran-
ca, Larry Kudlow, disse em 
uma entrevista domingo que 
“ambos os lados” provavel-
mente sofrerão em meio ao 
aumento das tensões comer-

ciais com a China. “Eu digo 
abertamente ao presidente 
Xi e a todos os meus muitos 
amigos na China que a Chi-
na será afetada com força se 
vocês não fizerem um acor-
do, porque as empresas serão 
forçadas a deixar a China e ir 
para outros países. Caro de-
mais comprar na China. Vo-
cês tinham um ótimo acordo, 
quase finalizado, e voltaram 
atrás”, disse Trump.

PULSO FIRME
A China, porém, “nunca 

vai se render a pressões ex-
ternas”, disse o governo on-
tem. “Quanto aos detalhes, 
por favor continuem a pres-
tar atenção. Copiando uma 
expressão dos EUA, esperem 
para ver”, disse o porta-voz 
do Ministério das Relações 
Exteriores, Geng Shuang, à 
imprensa. “Dissemos muitas 
vezes que acrescentar tari-
fas não vai resolver qualquer 
problema. A China nunca 
vai se render à pressão ex-
terna. Temos a confiança e a 
capacidade de proteger nos-
sos direitos legítimos e le-
gais”, completou Geng.

Instituições reduzem a projeção do PIB
Brasília - O mercado fi-

nanceiro continua a reduzir a 
estimativa de crescimento da 
economia este ano. Pela 11ª vez 
seguida caiu a projeção para a 
expansão do PIB (Produto In-
terno Bruto - a soma de todos 
os bens e serviços produzidos 
no país). Desta vez, a estimati-
va foi reduzida de 1,49% para 
1,45% este ano. Para 2020, a 
projeção foi mantida em 2,50%, 
assim como para 2021 e 2022.

Os números são do bo-
letim Focus, publicação se-
manal elaborada com base 
em perspectivas de insti-
tuições financeiras sobre 
os principais indicadores 
econômicos. O boletim é di-
vulgado às segundas-feiras, 
pelo BC (Banco Central).

A estimativa de inflação, 
calculada pelo IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo) permane-

ceu em 4,04%, este ano. Para 
2020, a previsão segue em 4%. 
Para 2021 e 2022, também 
não houve alteração: 3,75%. 
A meta de inflação deste ano, 
definida pelo CMN (Conse-
lho Monetário Nacional), é de 
4,25% com intervalo de tole-
rância entre 2,75% e 5,75%.

A previsão do mercado finan-
ceiro para a cotação do dólar se-
gue em R$ 3,75 no fim de 2019 e 
em R$ 3,80 no fim de 2020.

Oeste puxa crescimento do comércio
Curitiba - O varejo do 

Paraná acumulou aumento 
de 2,56% no primeiro trimes-
tre do ano, segundo dados da 
Pesquisa Conjuntural da Fe-
comércio PR (Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Paraná). Na com-
paração de março com feve-
reiro, houve alta de 4,55%. Já 
em relação a março de 2018, o 
comércio apresentou redução 
de 5,95% nas vendas.

No acumulado de janeiro a 
março, os setores com maior 
faturamento foram os de óti-
cas, cine-foto-som, com au-
mento de 38,73%, e as lojas de 
departamentos, que tiveram 
elevação de 30,29% nas ven-
das. Outros ramos com bom 
desempenho no trimestre 
foram materiais de constru-
ção (10,16%), combustíveis 
(5,21%), farmácias (3,01%) e 
supermercados (1,71%).

Por outro lado, tiveram 
redução nas vendas ramos 
que tiveram grande cresci-
mento em 2018, entre eles 
as concessionárias de veícu-
los (-4,97%) e móveis, deco-
rações e utilidades domésti-
cas (-2,34%), revelando certo 

receio em relação à situação 
político-econômica do país. As 
livrarias e papelarias, que re-
traíram 5,49% no ano passado, 
continuam apresentando difi-
culdades nas vendas e tiveram 
redução de 9,01% nos três pri-
meiros meses de 2019.

No comparativo entre as 
regiões do Estado, o melhor 
resultado no trimestre foi ve-
rificado na região oeste, com 
aumento de 6,08%. Esse bom 
desempenho foi motivado pe-

las lojas de departamentos 
(37,81%), materiais de cons-
trução (24,48%) e o comércio 
de produtos óticos, cine-foto-
-som (20,53%).

A pesquisa também verifi-
cou aumento nas vendas em 
Maringá (4,25%), Curitiba e 
Região Metropolitana (3,45%) 
e Ponta Grossa (1,30%).

Já na região sudoeste e em 
Londrina houve redução nas 
vendas, de 16,95% e 1,87%, 
respectivamente.

SETOR OESTE PARANÁ

ÓTICAS, CINE-FOTO-SOM 20,53% 38,73%
LOJAS DE DEPARTAMENTOS 37,81% 30,29%
MAT. DE CONSTRUÇÃO 24,48% 10,16%
COMBUSTÍVEIS -6,54% 5,21%
FARMÁCIAS -6,91% 3,01%
SUPERMERCADOS 5,17% 1,71%
CALÇADOS -7,69% -0,09%
VESTUARIO E TECIDOS -14,11% -1,89%
AUTO PEÇAS -8,69% -1,96%
MOVEIS, DEC. E ÚTIL. DOM. -11,14% -2,34%
CONCESSIONÁRIAS VEÍCULOS 0,16% -4,97%
LIV. E PAPELARIA 10,77% -9,01%
TOTAL 6,08% 2,56%

Limpa no INS$
Apesar da pressão de colegas da comissão especial que analisa 
a MP 871/19 (pente-fino nos benefícios do INSS), o deputado 
relator Paulo Martins (PSC-PR) seguiu orientação do Planalto e 

manteve o artigo da Medida Provisória que acaba com a necessi-
dade de declarações de sindicatos para que trabalhadores rurais 
possam requerer a aposentadoria. Pelo parecer, que será votado 

nesta semana, o trabalhador deverá apresentar declaração 
informando que exerceu atividades no campo para ter acesso ao 
benefício. O governo pretende economizar R$ 10 bilhões por ano 
com o combate às fraudes no INSS. Alguns deputados preveem 

que isso não passa no plenário da Casa.



Jornal O Paraná
Terça-feira, 14 de maio de 2019 regional@oparana.com.brOPR Oeste8

No PTI

Representantes dos Brics
discutem ciência e inovação 
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Fases da lua

Cascavel Curitiba

‘‘Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte ‘‘

Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 
para o seu 

patriotismo 
para que esses 
juros caiam um 

pouquinho mais. 
Tenho certeza 
de que nossas 

orações tocarão 
seu coração”. 
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  DIVULGAÇÃO  

Nublado Nublado Nublado

Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)
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Cascavel Curitiba

Por que o ex-presidente Lula é 
considerado “hóspede ilustre” na PF?
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Lula deveria fi car em cela prisional e não na Polícia Federal. 
Isso é uma vergonha e um desrespeito aos demais presos brasi-
leiros. O Brasil de direitos e deveres iguais é uma piada. Assim, 
deveria ser revogado o Art. 5º da Constituição Federal.

Nada justifi ca que Lula, um condenado pela Justiça, continue 
a cumprir pena na Polícia Federal, onde tem tratamento VIP com 
regalias inconstitucionais não extensivas aos demais presos, inclu-
sive se comunica com o mundo através da internet, emite opinião 
política e dá entrevista a jornais estrangeiros.

Por que o mesmo tratamento dado a Lula não é extensivo, por 
exemplo, a Fernandinho Beira-Mar, Marcola e outros transgresso-
res legais? Por quê? Todos os criminosos devem ser tratados da 
mesma forma. Onde está escrito ou explícito que um ex-presidente 
da República condenado tenha tratamento diferenciado?

Para os condenados mais humildes e sem infl uência política, 
a observação estrita da lei se faz necessária. Mas para um ex-pre-
sidente infrator e condenado, a mesma observação estrita da lei 
não é aplicada, por quê?

Onde está o nosso Judiciário - mormente a Suprema Corte - 
que aceita passivo tal imoralidade jurídica? Idem, idem o Ministério 
da Justiça? Idem, idem o Ministério Público?

Por que o Legislativo Federal, que deveria também fi scalizar 
a aplicação das leis por ele instituídas, permite que elementos 
condenados tenham tratamentos distintos dos demais brasileiros?

Lula, que se considerava um “preso político”, foi desmascarado 
pela 5ª Turma do STJ, que reconheceu por unanimidade a sua 
condenação ao reduzir sua pena para 8 anos e 10 meses de cadeia.

Agora são oito magistrados de três instâncias com o mesmo 
veredicto, que aniquilaram a fantasia de que o ex-presidente é 
vítima de perseguição política. Dessa forma, por que Lula continua 
sendo considerado um “hóspede ilustre” na Polícia Federal e não 
é transferido para prisão comum?  

 “Havia um mecanismo de recursos processuais tão 
generoso que quem lograsse manipular esse sistema 
nunca era punido. Um sistema processual absurda-
mente desigual. Geralmente, quem tinha condições 

de manipular o sistema eram pessoas com amplos recursos 
financeiros para contratar excelentes advogados com alguma 

influência perante as cortes de Justiça”.

Com 22 anos 
de experiência 
na magistra-
tura federal, 
o ministro da 

Justiça e Segurança 
Pública, Sergio Moro, 
disse que as falhas do 

sistema processual 
penal permitiam a réus 

influentes contratar 
advogados que con-
seguiam retardar ao 

máximo sua condena-
ção definitiva. 

Júlio César Cardoso é servidor federal aposentado
 Balneário Camboriú (SC)
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CascavelCuritiba

‘‘ Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte‘‘
Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 

para o seu 
patriotismo 

para que esses 
juros caiam um 
pouquinho mais. 

Tenho certeza 
de que nossas 
orações tocarão 

seu coração”. 
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Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)
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Nublado Parcialmente 
Nublado

Palotina - O TRF4 (Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região) 
manteve impedidos os repasses 
para a pavimentação de estradas 
rurais em Palotina. Em julgamen-
to no dia 24 de abril, a 4ª Turma 
decidiu, por unanimidade, negar 
a apelação do Município, reconhe-
cendo que o atraso do plano de tra-
balho da obra pode invalidar sua 
aprovação financeira.

O Município de Palotina, em 
20 de dezembro de 2017, iniciou 
o processo de convênio com o Mi-
nistério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento requerendo 
repasses para a pavimentação 
de estradas rurais. O Mapa, en-
tretanto, só conseguiu emitir o 
parecer de aprovação do plano 
de trabalho em 10 de janeiro do 
ano seguinte. Mesmo a aceitação 
tendo ocorrido 21 dias após o iní-
cio do processo, a coordenadoria 
de Representação Executiva Ne-
gocial de Governo da Caixa em 
Cascavel impossibilitou o con-
trato ao identificar que, por lei, o 
projeto deveria ser aprovado até 
o fim daquele mesmo ano.

Após o impedimento, o Mu-
nicípio ajuizou mandado de se-
gurança contra a coordenadoria 
da Caixa e a União, argumentan-
do que a obra na região não pode-
ria ser prejudicada pela demora da 
avaliação administrativa do pro-
jeto.  O autor requereu a formali-
zação do convênio, ressaltando a 
importância da pavimentação das 
vias rurais para a agilidade no es-
coamento da produção agrícola da 
região. Já a União afastou a res-
ponsabilidade integral do atraso, 
lembrando que a decisão de iniciar 
o processo próximo ao último dia 
útil do ano foi do Município.

A 2ª Vara Federal de Umu-
arama negou o requerimento da 
cidade paranaense. O Município 
de Palotina recorreu ao tribunal 
pela reforma de sentença. 

O relator do caso, desem-
bargador federal Luís Alberto 
d’Azevedo Aurvalle, avaliou 
que, entre os critérios para o 
contrato de repasses, é essen-
cial o plano de trabalho ser 
aprovado até o dia determina-
do pelo regulamento interminis-
terial. “Não merece prosperar as 
alegações do apelante, pois resta 
claro que não observou os requi-
sitos para a celebração do instru-
mento de convênio. A aprovação 
do plano de trabalho não foi aten-
dida na data limite para a reali-
zação da celebração (31/12/2017), 
conforme comunicação realizada 
em 12/01/2018 pela representação 
Executiva Negocial de Governo da 
Caixa Econômica Federal em Cas-
cavel”, concluiu o magistrado.

Foz do Iguaçu - Man-
tido pela maior geradora de 
energia limpa e renovável do 
planeta - a Itaipu Binacional 
-, o PTI (Parque Tecnológico 
Itaipu) foi escolhido para se-
diar a partir de ontem (13) a 
reunião do Grupo de Traba-
lho sobre Parceria para Ci-
ência, Tecnologia, Inovação 
e Empreendedorismo dos 
Brics - bloco composto por 
Brasil, Rússia, Índia, China 
e África do Sul.

Durante a abertura do 
3º encontro desse grupo dos 
Brics, o diretor do Departa-
mento de Promoção Tecno-
lógica do Ministério de Re-
lações Exteriores, embaixa-
dor Achilles Zaluar, destacou 
que o PTI é um centro pa-
ra inovação e tecnologia na 
América do Sul e, com a co-
operação dos Brics, será um 
centro para todo o mundo. 

O diretor superintenden-
te interino e diretor admi-
nistrativo-financeiro do PTI, 
Flaviano da Costa Masnik, 
recepcionou as autoridades e 
os representantes dos Brics. 

Masnik fez uma contex-
tualização sobre a atuação 
do PTI, criado pela Itaipu 
em 2003 para dar suporte ao 
cumprimento da missão da 
hidrelétrica em promover o 
desenvolvimento da região. 
“Espero que o PTI seja um 
ambiente inspirador para ni-
velar o conhecimento sobre 
parques tecnológicos, com 
importante participação na 
Anprotec (Associação Na-
cional de Entidades Promo-
toras de Empreendimentos 
Inovadores) e também sobre 
computadores de alto desem-
penho”, afirmou Masnik. 

O embaixador Achilles 
Zaluar ressaltou que, den-
tre os motivos da escolha do 
PTI para sediar o evento, 
está o fato de a Itaipu ser 
“uma das fontes de orgulho 
da nação brasileira”, res-
ponsável por grande par-
te da energia que abastece 
o Brasil e a maior parte do 
Paraguai. “Mas isso é uma 
conquista passada. Temos 
um futuro à nossa frente, e 
o futuro, como vocês sabem, 
é ciência, tecnologia e inova-
ção, e essa é a missão do Par-
que Tecnológico Itaipu”. 

PROGRAMAÇÃO 
Ontem os representantes 

dos Brics debateram a co-
operação em transferência 
de tecnologia e as atividades 
do 4º Fórum de Jovens Cien-
tistas dos Brics. Nesta terça-
-feira (14), o evento tem conti-
nuidade no PTI, quando será 
discutida a próxima reunião 
do Grupo de Trabalho sobre 
Parceria para Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Empre-
endedorismo e os represen-
tantes dos países que com-
põem o bloco acompanharão 
uma apresentação sobre os 
projetos desenvolvidos no 
PTI. No período da tarde, o 
grupo fará uma visita téc-
nica à Itaipu e à unidade de 
produção de biogás da usina.

TRF4 impede 
repasses à 

pavimentação 
de estradas 

rurais

KIKO SIERICH/PTI

Evento segue até esta terça-feira com uma série de dis-
cussões de interesse dos países que compõem o bloco
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Asfalto de mais de meio 
bi já está com remendos
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Santa Tereza do Oes-
te - Em uma obra que vai 
custar R$ 579 milhões aos 
cofres públicos, o trecho de 
20 quilômetros duplicado 
e liberado para tráfego há 
menos de dois anos na BR-
163 entre Cascavel e o Dis-
trito de Marmelândia, em 
Realeza, feito com estrutu-
ra de concreto para durar 
décadas, chama a atenção 
em alguns de seus trechos.

Do Distrito de Santa 
Maria, em Santa Tereza do 
Oeste, até o posto da PRF 
(Polícia Rodoviária Fede-
ral) em Lindoeste há pelo 
menos quatro pontos com 
remendos bem evidentes. 
Eles foram feitos nas últi-
mas semanas e se destacam 
no percurso, pois possuem 
cerca de cinco metros de 
cumprimento e seguem em 
uma das faixas sempre na 

Já em outro trecho 
da BR-163 também 
em duplicação, entre 
Toledo e Marechal 
Cândido Rondon, de 
um total de 38,8 qui-
lômetros, 20,1 deles 
- do KM 237,8 ao 258 
- foram liberados para 
tráfego na tarde da úl-
tima sexta-feira (10).

Não houve solenida-
de oficial. O trecho em 
pista dupla vai desde o 
viaduto com a Rua Ba-
rão do Rio Branco, em 
Toledo, até a localidade 
de Esquina Ipiranga. 

A obra, que segue 
em andamento, tem 
previsão de térmi-
no no fim do ano que 
vem. De um total de 
R$ 306,5 milhões que 
vai custar aos co-
fres públicos,  ain-
da precisa de cerca 
de R$ 100 milhões 
para ser concluída. 
O Dnit não informou 
se há empenhos pre-
vistos para esse trecho 
nos próximos meses.
lJULIET MANFRIN

largura da pista.
A Superintendência do 

Dnit (Departamento Na-
cional de Infraestrutura de 
Transportes) foi questio-
nada sobre as intercessões, 
mas não se posicionou so-
bre os remendos. Informou 
apenas que a duplicação de 
74 quilômetros iniciada em 
outubro de 2015 - que de-
veria ter sido entregue ano 
passado - deve ser concluí-
da no fim de 2020. Contu-
do, para isso, ainda depende 
de mais de R$ 200 milhões 
- sem garantias orçamentá-
rias -, tendo apenas previsão 
para liberação de parte des-
sa verba ainda neste ano.

Há pouco mais de um 
mês foram empenhados R$ 
45 milhões, que asseguram 
o andamento dos trabalhos 
ali. Sobre o restante dos re-
cursos, o Dnit destacou que 

Trecho entre 
Toledo e 

Marechal 
liberado

AÍLTON SANTOS

Asfalto feito para durar décadas conta com pontos de re-
mendo em trecho duplicado para tráfego

“na Lei Orçamentária Anu-
al consta cerca de R$ 181 
milhões para a obra em 
questão [não há garantias 
de empenho de todo o va-
lor]. Deste total, já foram 
empenhados R$ 45 milhões 

para a obra [neste ano]. 
Atentamos que esse valor 
ainda não foi totalmente em-
penhado para os contratos 
em questão e o restante será 
liberado ao longo do ano”.
lJULIET MANFRIN

Unioeste adere à “Greve Nacional”
Cascavel - Professores e 

servidores públicos estadu-
ais de Cascavel vão aderir à 
Greve Nacional da Educa-
ção, que ocorre amanhã em 
todo o País. “Nós, servido-
res públicos, professores e 
alunos vamos nos reunir em 
frente à Catedral, no Centro 
de Cascavel, para protestar 
e principalmente informar 
a população sobre o que es-
tá acontecendo no País. O 
protesto é pela educação 
pública, que está ameaçada, 
e contra a reforma da Previ-
dência, que vai trazer um pre-
juízo muito grande para a po-
pulação”, explica o diretor de 
imprensa do Sinteoeste (Sin-
dicato dos Trabalhadores em 
Estabelecimentos de Ensino 
Superior do Oeste do Paraná), 
Ivan José de Pádua. 

Servidores municipais 
também devem participar 
do ato em Cascavel, mas não 
haverá paralisação. 

De acordo com o Siprovel 
(Sindicato dos Professores 
Municipais de Cascavel), fo-
ram convidados professores 
que estejam em hora-ativi-
dade ou tenham banco de 
horas, garantindo que as au-
las ocorram normalmente. 

A paralisação total não 
deve acontecer porque a as-
sembleia do sindicato aconte-
ce hoje à noite e não haveria 
tempo hábil para a comunica-
ção de greve à prefeitura. As 
escolas também foram convi-
dadas a colocar faixas de pro-
testo na porta de entrada. 

O ATO
Em Cascavel, os orga-

nizadores esperam reunir 
de 500 a mil pessoas no ato 
que será das 9h às 11h30 em 
frente à Catedral Nossa Se-
nhora Aparecida. Panfletos 
informativos devem ser en-
tregues à população. 

Também estão confir-

mados membros da Acadevi 
(Associação Cascavelense de 
Deficientes Visuais), da APP-

-Sindicato (Sindicato dos Tra-
balhadores em Educação Pú-
blica do Paraná) e outros. 

Frio se ensaia, mas 
ainda não veio para ficar

Cascavel - O primei-
ro friozinho do ano, com o 
avanço da primeira massa 
de ar frio de 2019, chegou 
tímido ao oeste do Paraná. 
Após a chuvarada do sába-
do e do domingo, a sema-
na começou com mínima 
de 10ºC e máxima que não 
passou dos 20ºC em prati-
camente toda a região, se-
gundo o Instituto Tecnoló-
gico Simepar.

A promessa é para que 
esta terça-feira siga na 
mesma toada, com as máxi-
mas um pouco mais altas e 
temperaturas variando de 
10ºC a 25ºC e sem chuvas. 
A massa de ar frio começa a 

perder força e as tempera-
turas vão subindo gradati-
vamente, quase 1ºC por dia 
na mínima. 

A semana promete ser 
de sol e só volta a chover na 
quarta-feira da próxima se-
mana, quando as tempera-
turas devem cair novamen-
te, mas as temperaturas 
não devem ficar abaixo dos 
dois dígitos. 

A expectativa, segundo 
o Inpe (Instituto Nacional 
de Pesquisa Espacial), é de 
que os dias gelados mesmo 
na região só cheguem para 
valer no fim deste mês e no 
início de junho.
lJULIET MANFRIN
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Saúde pública

Paraná é o que mais paga 
em internações SUS e UTI
Para especialista, 
pode estar ha-
vendo subutiliza-
ção de leitos con-
vencionais para o 
uso de leitos que 
pagam mais 

lREPORTAGEM: 
JULIET MANFRIN

Cascavel - Um levanta-
mento inédito feito com o cru-
zamento de dados do Data-
SUS, do Ministério da Saúde e 
o do IBGE, pelo site auditasus 
traz informações que chamam 
a atenção sobre a hospitaliza-
ção dos paranaenses.

O Paraná está no topo do 

ranking brasileiro quando 
o assunto são os gastos com 
UTI e gastos gerais em inter-
nações pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde).

“Como ciência de dados tam-
bém deve ser criatividade, criei 
um indicador de saúde pública. 
Já é possível saber quanto se 
paga por dia pelas internações 
SUS no seu estado”, explica o 
criador do Site, o auditor inde-
pendente do sistema de saúde 
Eduardo Benoliel.

Entre os pontos que mais 
chamam a atenção é que 
o Estado até aumentou a 
oferta de leitos de UTI pelo 
SUS, saindo de 1,032 leito 
para cada 10 mil habitantes 
em 2009 para 1,555 em 2018, 
mas o número de diárias 
pagas em unidades de terapia 
intensiva disparou despro-
porcionalmente. “Se formos 

perscrutar os gráficos no que 
diz respeito a custo de UTI 
e aumento da quantidade de 
leitos de UTI, é possível ver 
que se pode estar usando UTI 
para superfaturar interna-
ções”, alerta o auditor.

Para os cálculos, são usa-
das as internações SIH/SUS 
(Sistema de Internações Hos-
pitalares) no seguinte escopo: 
Brasil; unidades da Federa-
ção e municípios - conside-
rando apenas os 319 que têm 
mais de 100 mil habitantes. 
“Consideram-se ainda os 
4.342 estabelecimentos de 
saúde que, em algum ano, 
de janeiro de 2009 a dezem-
bro de 2018, faturaram, em 
média, mais de 50 interna-
ções por mês. Esses 4.342 
hospitais não estão necessa-
riamente estabelecidos fisi-
camente nos 319 municípios 

com mais de 100 mil habitan-
tes”, observa.

SUBUTILIZAÇÃO 
DE LEITOS

“Na evolução da taxa de 
ocupação por estado, ano 
a ano, é possível ver uma 
alta da subutilização de lei-
tos comuns [não SUS] em 
internações SUS em todo o 
Brasil, mas os paranaenses 
são os brasileiros que mais 
pagam pelas internações com 
UTI pelo SUS”, destacou. “O 
Paraná perdeu em nove anos 
14,85% de leitos SUS (não 
UTI) e, no mesmo período, 
aumentou seus leitos UTI-
-SUS em 50,7%”, pontuou 
Eduardo Benoliel. 

Para o especialista, entre 
os pontos que contribuem 
para a chegada dessas con-
dições estão as más gestões 
nas três esferas do SUS: 
municipais, estaduais e fede-
ral. “Gerir verba do SUS é o 
sonho de qualquer gestor mal 
intencionado”, completa.

No Paraná, de 2009 a 
2018 houve um aumento do 
uso de UTI em internações SUS 
de 73,83% (uso de UTI equivale 
ao percentual de diárias de UTI 
pagas em relação ao total de dias 
de internação pagos).

Nesse mesmo período, 
o Paraná teve um aumento 
de 9,59% na quantidade de 
internações SUS faturadas e 
um aumento de faturamento 
de 83,11%.  Registra-se que, 
de 2009 a 2018, o valor médio 
de uma diária de UTI-SUS 
paga no Paraná variou de R$ 
546,61 a R$ 565,40, ou seja, 

Outro ranking que o 
Estado lidera é o de internações 
nos leitos convencionais SUS. 

Considerados os municí-
pios de forma isolada, da lista 
dos 30 que mais gastaram 
com SIH/SUS em dezembro 
de 2018, quatro são para-
naenses, inclusive o líder e 
o vice-líder. Essas duas posi-
ções são ocupadas por Campo 
Largo (com 130 mil habitan-
tes, 24 mil diárias de interna-
ção faturadas e quase R$ 17,7 
milhões pagos por elas), que 
lidera com US$ 1,197 custo por 
habitante/dia, e Arapongas (121 
mil habitantes, 8,4 mil diárias e 
R$ 6,9 milhões faturados), com 
custo de US$ 0,503.

Na 17ª posição dessa lista 
aparece Cascavel, com pouco 
mais de 324 mil habitan-
tes, 12.529 diárias e gastos 
de mais de R$ 6,5 milhões 
somente no último mês do 
ano passado, cujo custo habi-
tante/dia ficou em US$ 0,178. 

A outra paranaense que 
figura nessa relação é Londrina, 
na 26ª posição, com quase 564 
mil habitantes 31 mil diárias e 
recursos que somaram R$ 9,2 
milhões em internamentos em 
leitos do SUS.

Leitos convencionais

aumento de apenas 3,43%.
“Como num universo em 

que o custo de uma diária 
aumenta 3,43%, a quanti-
dade de internações aumenta 
9,59% e os custos com inter-
nação aumentam 83,11%, a 
conclusão é de que o aumento 
do uso de UTI em interna-
ções SUS - que foi de 73,83% 
- torna-se o único fator de 
aumento dos custos SIH/SUS 
no Paraná”, destacou.

FRAUDE?
Sendo assim, se houve 

fraude na cobrança pondo 
pacientes em UTI sem a real 
necessidade para suposta-
mente superfaturar AIHs 
(Autorização de Internação 
Hospitalar), há caracteriza-
ção de ao menos dois crimes 
considerados gravíssimos, um 
contra o erário e outro contra 
a saúde pública.

Como uma diária de UTI 
pelo SUS é até seis vezes 
mais cara que uma diária 
não UTI, pode-se inferir que 
o aumento do uso de UTI em 
internações SUS pode estar 
sendo usado para aumentar 
os faturamentos SIH/SUS no 
Ministério da Saúde.

Dentro  dessa  h ipó -
tese, alerta o especialista, 
há possibilidade de esta-
belecimentos em saúde 
cobrarem por diárias de 
UTI para internações de 
pacientes que não tiveram 
aquele tratamento diferen-
ciado. Ou que colocaram 
pacientes em leitos de UTI 
mesmo sem a real necessi-
dade desse tipo de cuidado.

O Paraná é o estado que 
mais se destaca na lista das 
unidades da Federação que 
mais custaram ao SIH/SUS 
em todo o País em dezembro 
passado, com mais de 68,7 mil 
diárias faturadas a um custo 
total de R$ 115,3 milhões.

A Secretaria de Estado 
da Saúde foi procurada 
pela reportagem do Jornal 
O Paraná há cerca de dez 
dias. A reportagem enviou os 
dados e os questionamentos 
sobre o assunto. O retorno 
do secretário Carlos Alberto 
Gabrim Preto e de técnicos 
da Sesa chegou a ser confir-
mado à reportagem, o que 
não aconteceu até o fecha-
mento desta edição.

PASSE O LEITOR DE QR CODE PARA 
TER ACESSO À TABELA COMPLETA 

E A OUTRAS INFORMAÇÕES

Paraná realiza 58,6% das 
cirurgias bariátricas pelo SUS

Curitiba - O Paraná rea-
lizou ano passado 6.692 cirur-
gias bariátricas pelo SUS, o 
que representa 58,6% dos 
11.402 procedimentos reali-
zados no Brasil para o tra-
tamento da obesidade. O 
Estado conta com 13 hospi-
tais credenciados para aten-
dimento público e realiza 
cerca de 30 mil cirurgias por 
planos de saúde.

Para que se tenha ideia, 
São Paulo - 2º colocado - rea-
lizou no mesmo período 1.600 
procedimentos, seguido por 
Minas Gerais, com 938. Os 
dados são do serviço de infor-
mações hospitalares do SUS 
(SIH/SUS).

Já os dados da SBCBM 
(Sociedade Brasileira de Cirur-
gia Bariátrica e Metabólica) 
apontam que a população ele-
gível a cirurgia no Brasil é de 
4,9 milhões de pessoas, sendo 
3,5 milhões pelo SUS.

Via planos de saúde, em 
2017, foram realizadas 100 
mil cirurgias no País.

 
CONGRESSO

O cenário da obesidade no 
Brasil e os novos tratamen-
tos para controle da doença 
serão debatidos entre os dias 
15 e 18 de maio, durante o 
20º Congresso Brasileiro de 
Cirurgia Bariátrica, realizado 
pela SBCBM, em Curitiba. 
“Hoje a obesidade e as doen-
ças associadas a ela, como a 
diabetes e a hipertensão, estão 
sendo tratadas como o mal do 
século por médicos e especialis-
tas no mundo todo”, afirma o 
presidente da SBCBM, Marcos 
Leão Vilas Boas.

Já estão inscritos no Con-
gresso - que acontece no Expo 
Unimed -  mais de 1,8 mil pro-
fissionais entre cirurgiões, edo-
crinologistas, nutrólogos, edu-
cadores físicos, fisioterapeutas, 

psicólogos, psiquiatras, 
nutricionistas e outras espe-
cialidades envolvidas no tra-
tamento da obesidade

NÚMEROS
Em 2017, cerca de 39,5 

milhões de brasileiros foram 
diagnosticados com obesi-
dade, 78% a mais que em 
2006. O custo estimado para 
o tratamento das consequên-
cias da obesidade é de R$ 84,3 
bilhões/ano.

O Brasil é o segundo país 
do mundo em número de 
cirurgias bariátricas realiza-
das, perdendo apenas para os 
Estados Unidos.

A cirurgia realizada ime-
diatamente após sua indica-
ção contribui para a cura ou a 
remissão de diversas doenças 
associadas à obesidade como, 
por exemplo, a hipertensão, 
problemas nas articulações, 
coluna e diabetes tipo 2.

 

DIVULGAÇÃO

Mais de 11 mil pessoas passaram por cirurgia bariátrica ano passado no Paraná
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Operação Muralha quer
fechar cerco a criminosos

Descobrindo talentos

O Departamento de Cultura de Mercedes abriu as in-
scrições para o FestiJunior nas categorias popular infantil 
e juvenil, que será realizado no dia 24 de maio. O evento 
é de caráter não competitivo e é oportunidade para as cri-
anças e os adolescentes mostrarem seu talento. Interes-
sados devem fazer a inscrição na Casa da Cultura até 21 
de maio. Podem se inscrever vocalistas de 4 a 18 anos.

Exército em 
Céu Azul 
O 15º Batalhão Logístico 
promoverá nesta quinta-
feira (16) Ação Cívico-
Social em Céu Azul com 
o objetivo de promover a 
valorização do ser humano 
por meio de ações de 
saúde e serviços sociais. 
A estrutura será montada 
na praça, onde os partici-
pantes poderão participar 
de atrações culturais e 
recreativas.

Acesso facilitado 
Será lançado nesta 
terça-feira (14), às 19h, 
no plenário da Câmara 
de Vereadores de Santa 
Helena, o Portal Compras 
Paraná. Trata-se de um 
portal em que todos os 
processos licitatórios 
serão cadastrados, bem 
como as empresas legal-
mente instituídas. Con-
forme as licitações forem 
lançadas, o empresário 
receberá o edital no e-mail 
de acordo com a atividade 
legal que cada fornece-
dor exerce. O objetivo é 
auxiliar os comerciantes 
locais e facilitar o acesso 
às informações. 

Coleta de lixo 
eletrônico
Para dar uma destinação 
correta ao lixo eletrônico, 
a Secretaria de Meio 
Ambiente de Santa Izabel 

do Oeste realizará uma 
campanha de coleta a partir 
de 20 de maio até 27 de 
junho. Podem ser entregues 
celulares, baterias, pilhas, 
computadores e seus 
componentes, impressoras, 
televisão, câmeras fotográfi-
cas, rádios etc. O ponto de 
coleta fixo será na Secre-
taria de Meio Ambiente.

Exploração Sexual 
O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente de Missal está 
organizando uma atividade 
voltada ao Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Ex-
ploração Sexual de Crianças 
e Adolescentes. Entre as 
atrações, para as crianças 
das escolas da rede munici-
pal estão as apresentações 
do Circo Teatro Sem Lona 
e da peça “O Segredo”. 
A atividade é aberta ao 
público e será no dia 16 de 
maio no Lar dos Idosos.

Detran em 
Ramilândia
O Município de Ramilândia 
fechou parceria com o 
Detran-PR para a implan-
tação de um posto de trân-
sito. A partir de agora, os 
usuários não precisarão 
mais ir até Matelândia 
para utilizar os serviços. 
A agência começará a at-
ender no Município a partir 
desta quarta-feira (15), 
das 8h às 14h. 
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Exporte Solidário
A Expo Palotina 2019 terá espaço para o esporte. Nesta 

edição será realizado o 2º Exporte Solidário, que terá prova 
de corrida (8km), caminhada (4km) e também ciclismo 

(Pedal Solidário - 25 e 45km). O evento será realizado no 
último dia da Expo Palotina (19), a partir das 8h. Os interes-
sados podem se inscrever pelo site www.ticketagora.com.
br. Os 125 primeiros inscritos ganharão camiseta. A Expo 
Palotina será realizada de 16 a 19 de maio no Parque de 
Exposições João Leopoldo Jacomel. Mais informações no 

site http://expopalotina.com.br/.

São Miguel do Igua-
çu - Deflagrada na manhã 
de ontem (13) na praça de 
pedágio de São Miguel do 
Iguaçu, a terceira fase da 
Operação Muralha vem com 
mais força e visa fechar qua-
se todos os acessos usados 
por contrabandistas. 

Além da barreira na BR-
277, outra será instalada ho-
je na PR-163 em direção a 
Guaíra, e contará ainda com 
operações volantes por todo 
o Estado. “Essas ações acon-
tecem em diversos pontos 
como estradas rurais, hotéis 
e galpões e são realizadas 
onde tem passagem mais 
intensa de contrabando e 
descaminho”, explica o dele-
gado da Alfândega de Foz do 
Iguaçu, Paulo Bini. 

Uma das novidades des-
sa nova fase é a entrada das 
forças do Mato Grosso do 
Sul. A decisão de juntar for-
ças e estender a fiscalização 
é justamente para diminuir 
cada vez mais os crimes que 
acontecem entre a frontei-
ra Brasil-Paraguai. “Apenas 
em 2018 foram apreendi-
das mais de R$ 1,1 bilhão 
de mercadorias. Agora, com 
a junção do Mato Grosso 
do Sul, nós esperamos que 
as apreensões sejam ainda 
maiores”, esclarece o supe-
rentende adjunto da Receita 
Federal, Onassis Simões. 

Os órgãos notaram a 

necessidade de intensificar 
os trabalhos para barrar a 
entrada de produtos con-
trabandeados do Paraguai. 
“Quando você faz uma fis-
calização mais rigorosa em 
um estado, os contraban-
distas e os traficantes fo-
gem para caminhos alter-
nativos, então a diferença 
principal que estamos fa-
zendo em relação aos últi-
mos anos é integrar toda a 
fronteira com o Paraguai 
aqui, do lado brasileiro”, 
explica o subsecretário-
-geral da Receita Federal, 
João Paulo Fachada Mar-
tins da Silva. 

TRABALHOS
INICIADOS

Em São Miguel do Igua-
çu, os trabalhos tiveram iní-
cio logo após a deflagração da 
operação, na manhã de ontem: 
“Mandamos um efetivo para 
acompanhamento e verifica-
mos o contrabando em um 
carro”, conta o major Saulo 
de Tarson Sanson Silva, do 
BPFron. A apreensão foi de 
mercadorias não declaradas. 

PONTO FIXO
A implantação do novo 

ponto fixo no Paraná, prin-
cipalmente para a inviabi-
lizar a passagem dos con-
trabandistas e dos trafican-
tes é diminuir a demanda de 
Guaíra, como explica o inspe-

tor da Polícia Rodoviária Fe-
deral de Foz do Iguaçu, Luiz 
Antônio Gênova: “Em vez de 
o contrabandista vir para Foz, 
ele pega a rota alternativa de 
Guaíra. Com esse novo ponto 
fixo, o poder de fiscalização fi-
ca bem maior”. 

Para encontrar as rotas 
alternativas utilizadas pe-
los contrabandistas, toda 
a fronteira foi mapeada. 
“Nossa intenção é reduzir 
o tráfico e trazer um risco 
a mais para os contraban-
ditas. Quanto maior a sen-
sação de risco, melhores os 
resultados”, diz o subsecre-
tário-geral da Receita.

OUTROS CRIMES 
Os crimes transfrontei-

riços se estendem a crimes 
ambientais, como o tráfico de 
animais, área de atuação do 
Ibama (Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis) 
e do Exército Brasileiro. 

Por isso, o Ibama atuará 
de maneira intercalada nas 
barreiras fixas e nos pontos 
de ação volante, já o Exérci-
to atuará interruptamente. 

Pensando no transporte 
de passageiros e de cargas, 
a ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres) 
atuará na operação visan-
do aos itens de segurança e 
regularização documental 
para fazer o transporte. 

Mais de R$ 9 mi em mercadorias foram 
doados pela Alfândega da RF em Foz

Foz do Iguaçu - No mês 
de abril, a Alfândega da Re-
ceita Federal em Foz do Igua-
çu destinou R$ 9.146.304,29 
em mercadorias a entidades 
assistenciais sem fins lucra-
tivos espalhadas por todo o 
Brasil. Desse valor, cerca de 
R$ 570 mil foi para institui-
ções do oeste do Paraná.

Entre os itens doados 
há eletrônicos, maquiagens, 
vestuário, brinquedos, aces-
sórios para eletrônicos, arti-
gos de pesca, tapetes, acessó-
rios para videogame, perfu-
mes e cosméticos.

O trabalho da Alfândega 
da Receita Federal em Foz 
resulta em um grande volu-
me de apreensões. Uma par-
te significativa desses produ-
tos é aproveitada de forma 
positiva, em benefício da 
sociedade, por meio de des-
tinações de mercadorias tan-
to para entidades públicas 
quanto organizações priva-
das sem fins lucrativos.

Essas destinações acon-
tecem por meio de incorpo-
rações para órgãos públicos 
ou doações para entidades as-
sistenciais. Dessa forma, en-
tidades que cuidam dos mais 
diversos problemas sociais, 
desde atendimento a crian-
ças, a idosos, e outras causas 
sociais, recebem essas merca-
dorias e veículos para utiliza-
ção direta ou para venda em 
bazares a fim de arrecadarem 
recursos que serão emprega-

dos em suas atividades.
Para solicitar doações, 

as entidades devem encami-
nhar um pedido à Alfândega 

ENTIDADE VALOR LOCAL

UOPECCAN Umuarama - PR R$ 282.171,29

Santa Casa de 
Misericórdia Jacarezinho – PR R$ 280.950,02

Associação Casa da 
Sopa Amor de Caridade Guaíra – PR R$ 282.353,33

UOPECCAN Cascavel – PR R$ 286.061,65

APAE Nova Andradina – MS R$ 280.625,11

de Serviço Social da 
Arquidiocese de Brasília Brasíla – DF R$ 398.535,96

Elevação da Renda 
Familiar Brasília – DF R$ 356.541,56

Guia de Remoção Alfândega de Curitiba R$ 1.101.620,53

Guia de Remoção João Pessoa – PB R$ 1.495.564,28

Ação Social Diocesana João Pessoa - PB R$ 619.543,68

Fundação Terra Arcoverde - PE R$ 619.427,71

Guia de Remoção Belém – PA R$ 399.508,49

Guia de Remoção Belém – PA R$ 10.015,82

Amigos dos 
Excepcionais de Fortaleza – CE R$ 455.798,34

Juventude Padre João 
Piamarta Fortaleza – CE R$ 455.016,06

Movimento Emaús Vila 
Velha Fortaleza – CE R$ 455.730,63

Associação Pintando o 
Sete Azul Fortaleza – CE R$ 455.577,67

Missionários da 
Solidariedade Lar e Fortaleza – CE R$ 455.532,12

Associação Pestalozzi de 
Fortaleza

Fortaleza – CE R$ 455.730,04

TOTAL R$ 9.146.304,29

da Receita Federal em Foz 
do Iguaçu. As orientações so-
bre esse procedimento estão 
disponíveis no site da RFB.

Entidades beneficiadas com doações em 
abril de 2019, valores e localidade:
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Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 14 de maio

Latifa e se demite. Abner sofre 
de paixão por Sara. Paul se 
prepara para vir ao Brasil.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Rivalda manipula Nicolau 
para aceitar o seu emprego 
com Olavo. Valentina, Gabriel 
e Murilo seguem por túneis dife-
rentes na gruta. Olavo avisa a 
Eurico que invadirá o casarão. 
Guilherme procura Mirtes. Luz 
confirma o sítio arqueológico e 
constata que a entrada do local 
foi encoberta. Valentina flagra 
Louise roubando suas joias. 
Gabriel encontra Júnior, Luz e 
Feijão na gruta perdida.

AS AVENTURAS 
DE POLIANA

Mirela fica sabendo que Luca 
vai ficar na escola e corre para 
o abraçar. Ele a rejeita. Filipa 
descobre que a seleção para o 
concurso de beleza será bem 
na semana em que ela será sus-
pensa da escola. O clubinho faz 
testes com a professora Sophie 
para descobrir se ela é mesmo um 

Em “Verão 90”, Jerônimo continua superfaturando as com-
pras da PopTV com Avelar. La Donna e Ticiano dormem jun-

tos e chamam a imprensa para anunciar o namoro. João 
conta a Manu que ele e Diego desconfiam de que Jerônimo 

está roubando a PopTV. Larissa conta a Dandara que Quinzi-
nho vetou a participação dela no show de La Donna. Janaína 
recebe proposta para comercializar o bombom, mas recusa a 

oferta. Mercedes oferece sociedade a Jerônimo na PopTV.

Janaína recusa 
oferta de comercializar 

bombons

MALHAÇÃO
Marco garante a Rita que cabo 
Góes não consegue vê-la. 
Carla discute com Marco. Filipe 
afirma a Martinha que não quer 
ir para a Inglaterra com ela. 
Beto se frustra quando Meg 
pergunta sobre Guga. Todos 
se preocupam ao saber que 
o cabo Góes responderá ao 
processo em liberdade. Marti-
nha pensa em armar para que 
Filipe brigue com sua família. 
Lígia se prepara para viajar 
para um congresso. Cléber e 
Tato o provocam Thiago por 
causa de Jaqueline.

ÓRFÃOS DA TERRA
Dalila orienta Paul a viajar para 
o Brasil. Laila se preocupa com 
a desarmonia entre Elias e Mis-
sade. Benjamin confronta Aline 
e afirma que ele e Arturzinho se 
mudarão para a casa de Rania. 
Faruq lamenta sua situação de 
trabalho com Letícia. Almeidi-
nha pede para ter um filho com 
Zuleika. Rania conversa com 
Aline. Missade discute com 

android criado por Pendleton.

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE

Joaquim diz para Manuela ficar 
calma, pois sempre estará ao 
seu lado. Flavia conta para 
Helena que está apaixonada 
pelo pastor Augusto. Meire 
deixa o urso na porta dos 
irmãos Vaz, que encontram o 
presente misterioso e não des-
confiam da câmera escondida.

JEZABEL
Acabe questiona Hannibal 
sobre a fuga de Eliseu. Hanni-
bal acusa Barzilai de ter ido ao 
seu aposento para despistar a 
fuga. Jezabel acusa Hannibal 
de ser o responsável pela fuga 
de Eliseu e Hannibal diz que 
irá recapturá-lo. Temima pede 
a Baltazar que solte Levi e diz 
que ele não é um traidor. Aisha 
pede a Acabe que a deixe 
ajudar o seu povo que está 
sofrendo com fome e sede. 
Baltazar sem querer, empurra 
Temima que cai no chão.

Áries
No serviço, podem 

surgir alguns imprevistos ou mal-
-entendidos. Há chance de fechar 
um bom negócio ou negociar um 
aumento. Se tem alguém, mostre 
que se importa com a relação.

Touro
Aposte na criatividade 

para se destacar no serviço. Preste 
atenção ao seu sexto sentido antes 
de fechar um negócio. Se anda de 
olho em alguém, suas chances de 
sucesso são maiores hoje.

Gêmeos
Segredos  an t igos 

podem vir à tona, mas você 
saberá como lidar com isso. A 
Lua brilha em seu paraíso astral 
e traz excelentes energias, inclu-
sive no serviço. No romance, 
tudo às mil maravilhas.

Câncer
No trabalho, tenha 

cautela para não perder informa-
ções importantes. Se deseja ado-
tar uma dieta, não acredite em 
tudo o que lê por aí. Se busca um 
novo amor, olhe mais ao seu redor.

Leão
Bom dia para cuidar da 

sua imagem e causar uma boa 
impressão. Concentre-se no tra-
balho. Terá facilidade para lidar 
com clientes. Se está só, espa-
lhe seu charme por aí e conheça 
gente nova!

Virgem
Você vai defender suas 

opiniões, mas precisa ter cautela 
para não exagerar. Dia favorável 
para investir em um curso. Pode 
surgir a oportunidade de melhorar as 
finanças. Saia da rotina com o par.

Libra
Você pode ter uma sur-

presa hoje, por isso, ligue suas 
antenas e não deixe uma boa 
oportunidade escapar. Tomar a 
iniciativa será a melhor maneira 
de se destacar na paquera.

Escorpião
Você vai alimentar grandes 

sonhos, mas faça sua parte para 
dar conta das tarefas. Bom dia 
para abandonar hábitos que pre-
judicam seu corpo. A dois, afaste 
a desconfiança.

Sagitário
No trabalho, concen-

tre-se no que deseja. Há chance 
de descobrir novas maneiras de 
faturar, conquistar um aumento 
ou lutar por uma promoção. Você 
e o seu amor estarão em sintonia.

Capricórnio
Hoje, terá mais disposi-

ção para investir em um curso ou 
trocar ideias com colegas. Pode 
ter boas novas sobre a saúde de 
alguém da família. Com o par, 
deixe as diferenças de lado.

Aquário
Bom astral para fazer 

algumas mudanças em casa. 
Assuntos ligados à Justiça podem 
se desenrolar numa boa. Se está 
em busca de um amor, há chance 
de se encantar com alguém à pri-
meira vista.

Peixes
Ótimo momento para lidar 

com as finanças, ainda mais em 
assuntos que envolvem a família. 
Preste atenção ao seu sexto sentido. 
A paixão vai crescer, mas também há 
sinal de tensão com o par.

Os nascidos a 14 de Maio são do signo de Touro com 
a personalidade de Libra. São detalhistas e em tudo o 
que fazem buscam a perfeição. Possuem dons e talentos 
para as Artes, bem como para tudo o que seja Belo e de 
bom gosto. São delicados, atenciosos e vivem mais em 
função do Bem do próximo, do que do seu próprio Bem.  
Seu número principal é o 16, formado de 1 e de 6. Mas a 
soma dá o 7, de Netuno, que lhes confere intuição, timi-
dez, dons paranormais, espírito de fé e de formação cristã.

O anjo protetor de hoje é 
Poiel, que inclina para a 
Filosofia, a moderação, a 
amizade e a bondade, com 
a missão grandiosa de ser-
vir. Dá estima e grande 
talento na área profissional que abraçar. 
Tudo o que lhe for pedido, não importa o 
que, desde que justo, será atendido por 
ele. Pois grande é o seu poder e sua luz. O 
Gênio contrário é o da ambição desmedida, 
do orgulho e da tirania.

Anjo do dia

No dia 11 de maio de 2019 às 22h14 
começou uma nova fase da Lua, a 
Lua Crescente. Neste período é 
necessário que você enfrente todos 
os obstáculos com determinação e 
persistência para que seus sonhos 
se realizem.
Durante a Lua Crescente, você tam-
bém verá que seus ideais estarão 
mais claros em sua mente, porém, 
não é possível afirmar se eles serão 
totalmente garantidos durante esses 
dias. Por isso, dê uma olhada em 
algumas dicas incríveis para se dar 
bem nas questões amorosas, de 
saúde, beleza, profissionais e finan-
ceiras durante essa fase da Lua.
Confira todas as influências da Lua 
Crescente na sua vida:
Amor e sexo: Se seu desejo é fir-
mar a relação, essa fase pode ser 
ideal para isso! Procure resolver 
os mal-entendidos com quem ama. 
Além disso, o erotismo fica mais 

Use os poderes da 
Lua Crescente para 
arrasar nessa fase!

estimulado – dê mais atenção ao 
par no sexo.
Saúde: Mexa-se! Exercícios físicos 
vão consumir muita energia e tra-
rão efeitos positivos durante a Lua 
Crescente.
Beleza: Nessa fase o cabelo tende 
a crescer mais rápido, porém, nos 
primeiros dias dessa Lua, ele pode 
crescer mais fino. Aposte em trata-
mentos estéticos. Período mais difí-
cil para perder peso.
Trabalho: Ótimo momento para 
assinar contratos e vendas. Se 
quer começar alguma parceria, 
aproveite a fase! Se procura ser-
viço, entregue currículos e con-
verse com mais pessoas.
Dinheiro: Boa época para econo-
mizar ou fazer bons investimen-
tos. Negócios de compra e venda 
estarão favorecidos. Procure não 
pegar dinheiro emprestado ou 
pode se enrolar.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

HOJE
Tudo o que 
você pensa 
ou acredita 
gera uma 
energia de 
tamanha 
intensi-

dade que 
provoca o 
desejado. 

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR
www.cinewestside.com.br

Sala 1  
20h30  

Sala 3  
14h, 17h25 e 21h

Sala 2 
14h45 e 18h20

 Sala 1 
14h30, 
16h30 
 18h30

 
Sala 2 
21h40 

FELICIDADES!
Rosa Toshie Takaqui Seki, 

Nadir Wili, João Gross, Cirineu 
Pereira, Thiago Kozak, Jakson 

Lisboa, Ivo Angelo Bendo, 
Dornelles Luiz de Paula e 

Fabrizio Domingues Stanoga.

Quem 
recebe 
muitos 
beijinhos 
da amada 
Rafa hoje 
é o advo-
gado João 
Paulo Pyl 
por mais 
um ano de 
vida!



Felipe Carvalho vai 
ao pódio em Guaporé

por Luiz Aparecido
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Piloto carioca venceu de 
ponta a ponta e subiu pa-
ra a quarta colocação na 
classificação geral do cam-
peonato com 70 pontos 

Leist brilha em Indianápolis
O jovem piloto Matheus Leist, de 21 anos, brilhou sábado 
em Indianápolis e conquistou seu melhor resultado na Fór-
mula Indy: foi o quarto colocado após largar na 21ª colo-
cação. Competindo pela menor equipe do grid, a AJ Foyt, 
o brasileiro conquistou o melhor resultado do time nas 
últimas cinco temporadas. A próxima etapa da Indy serão 
as 500 Milhas de Indianápolis, no próximo dia 26.

DIVULGAÇÃO

Felipe Carvalho, da 
equipe Sensei, foi o me-
lhor cascavelense na se-
gunda etapa do Turismo 
Nacional, o Campeonato 
Brasileiro de Marcas 1.6. 
A competição foi disputa-
da sábado em Guaporé, no 
Rio Grande do Sul. 

Felipe se classificou 
em sétimo na primeira 
prova da categoria 1A; 
foi ao pódio na segunda, 
com o segundo lugar; foi 
quinto na terceira e sex-
to na quarta prova. 

Já Caíto Carvalho, ir-
mão de Felipe e compa-
nheiro na equipe Sensei, 
obteve o quarto lugar na 
primeira prova, foi o quin-
to na segunda, abandonou 
a terceira e novamente foi 
o quinto na quarta. 

Marcelo Beux e a du-
pla Leandro Zandoná/Pau-
lo Pizzoni, que também 
representaram Cascavel, 
abandonaram após aciden-
tes na primeira prova. 

ÜFórmula 1
Mais uma dobradinha da 
Mercedes na Fórmula 1, 
a quinta consecutiva, um 
novo recorde. O inglês Lewis 
Hamilton venceu domingo 
o GP da Espanha e o fin-
landês Valtteri Bottas foi o 
segundo colocado. O ho-
landês Max Verstappen, da 
Red Bull, completou o pódio 
com o terceiro lugar. Com a 
vitória, Hamilton reassumiu 
a liderança do campeonato, 
com 112 pintos, seguido de 
Valtteri Bottas (105), Max 
Verstappen (66), Sebastian 
Vettel (64) e Charles Leclerc 
(57 pontos). A próxima etapa 
será o GP de Mônaco, no dia 
26 deste mês.

ÜSérgio Câmara
O automobilismo brasileiro 
terá novamente um piloto 
a bordo de um carro de F-1 
amanhã. O mineiro Sérgio 
Sette Câmara, anunciado 
no último mês de novem-
bro como piloto de testes e 
desenvolvimento da equipe 
McLaren, irá pela primeira 
vez à pista com o carro da 
equipe inglesa de Woking 
no Autódromo de Barcelona, 
na Espanha. Sette iniciou 
seu trabalho na McLaren 
ainda no mês de janeiro e, 
desde então, tem feito regu-
lares sessões de simulador 
na sede da equipe. Junto a 
vários engenheiros, ele tem 
ajudado no desenvolvimento 
do carro desta temporada 
que, em relação aos re-
sultados do time no ano 
passado, tem tido melhoras 
expressivas.

ÜAugusto Farfus
Em seu terceiro fim de 
semana consecutivo nas 
pistas, o curitibano Augusto 
Farfus teve um começo 
difícil, mas terminou com 
seu melhor resultado até 
agora no FIA WTCR. O circuito 
Slovakia Ring, na Eslováquia, 
recebeu a terceira etapa do 
campeonato, e era uma novi-
dade para o piloto, além de a 
programação ter sido concen-
trada em apenas dois dias 
de atividades de pista, o que 
foram desafios extras para 
Augusto. Porém, com duas 
grandes corridas de recuper-
ação, o brasileiro conquistou 
um top-5 e um sétimo lugar 
e somou um total de 20 pon-
tos para o campeonato. Com 
os 20 pontos somados na 
Eslováquia, Augusto Farfus 
está em 12º na classificação 
geral do campeonato, entre 
os 26 pilotos do grid.

Felipe Carvalho foi o melhor cascavelense na segunda etapa do Turismo Nacional

VANDERLEY SOARES

Dobradinha brasileira em Mônaco

Sérgio Gimenez e Cacá Bueno fizeram o Hino Nacional Brasileiro voltar a ser entoado em Mônaco

DIVULGAÇÃO

conquistados. Vice-líder do 
campeonato, agora com 92 
pontos, Sérgio Jimenez ter-
minou a prova na segun-
da posição com 92 pontos, 

um a menos do que o líder 
Bryan Sellers. 

A próxima etapa será no 
dia 25 deste mês, em Ber-
lim, na Alemanha.
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SÉRIE B Coritiba tem reforço para desafio em Alagoas

Panorama
esportivo

Série Ouro

Nona rodada tem início hoje
duelo regional em Matelândia

FUTSAL SÉRIE OURO
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º Cascavel 21 7 7 0 0 29 6 23
2º Pato Futsal 21 9 7 0 2 29 14 15
3º Campo Mourão 18 8 6 0 2 35 18 17
4º Foz Cataratas 17 8 5 2 1 29 15 14
5º Marechal 17 9 5 2 2 29 17 12
6º Marreco 16 8 5 1 3 29 21 8
7º Dois Vizinhos 13 8 4 1 3 22 19 3
8º Umuarama 11 8 3 2 3 22 22 0
9º SJ dos Pinhas 5 7 1 2 4 23 34 -11
10º Matelândia 5 8 1 2 5 20 35 -15
11º Palmas 5 8 1 2 5 16 29 -13
12º São Lucas 4 8 1 1 6 18 43 -25
13º Ampére 3 8 0 3 5 11 28 -17
14º Toledo 2 8 0 2 6 14 25 -11

         AMANHÃ
20h SJ dos Pinhais x Cascavel

7ª RODADA (atrasada

9ª RODADA
         HOJE

20h30 Umuarama x Campo Mourão
20h30 Matelândia x Foz Cataratas

         AMANHÃ
20h30 Palmas x Marreco

          SEXTA-FEIRA
20h30 São Lucas x Ampére

          SÁBADO
20h30 Toledo x Dois Vizinhos

            SEGUNDA-FEIRA
19h30 Marechal x Cascavel

             QUARTA-FEIRA (22)
20h SJ dos Pinhais x Pato

Curitiba - O presidente 
do Conselho Deliberativo 
do Athletico Paranaense, 
Mario Celso Petraglia, 
concedeu uma entrevista 
coletiva na tarde de ontem 
para dar esclarecimentos 
sobre os casos de doping 
dos jogadores Thiago 
Heleno e Camacho. Eles 
ingeriram um suplemento 
alimentar chamado Hige-
namina, substância que é 
proibida pela Agência Mun-
dial Antidoping.

Antes de responder às 
perguntas da imprensa, ele 
fez um pronunciamento no 
qual colocou o clube como 
“100% responsável” pelo 
ocorrido, acrescentando 
ainda que os jogadores foram 
“absolutamente vítimas”.

“Lamentavelmente, nós 
fomos surpreendidos na 
última sexta-feira pela Con-
mebol que o Thiago havia 

Cascavel – Campeo-
nato dentre os mais difíceis 
e técnicos do salonismo 
brasileiro, a Série Ouro 
do Paranaense de Futsal 
dará início à sua 9ª rodada 
com dois jogos nesta terça-
-feira, entre os empolgantes 
Umuarama e Campo Mou-
rão e os rivais regionais 
Matelândia e Foz Cataratas, 
ambos às 20h30.

No Noroeste do Estado, 
o duelo colocará frente a 
frente dois times reformu-
lados para esta temporada e 

Das Penas
No Clássico das Penas, Pato 
e Marreco se enfrentaram 
na tarde de sábado pela Liga 
Nacional de Futsal. No jogo 
realizado no Ginásio Dolivar 
Lavarda, em Pato Branco, 
tudo igual no marcador. 
Empate por 2 a 2, com gols 
de Pequeno e Neguinho para 
o Pato e Juninho e Douglas 
para o Marreco. Com isso, o 
Pato segue atrás do Marreco 
no número de vitórias no clás-
sico. Em 21 confrontos (por 
Paranaense, amistoso, Liga 
Nacional e Supercopa), agora 
são oito empates, sete vitórias 
do Marreco e seis do Pato.

À parte
Quem é maior, Pato Branco 
ou Francisco Beltrão? 
Separadas por 55 km, as 
duas cidades do Sudoeste 
do Paraná travam uma das 
maiores rivalidades regionais 
do País. No campo esportivo 
não poderia ser diferente. 
Com um representante de 
cada município no futsal, as 
disputas entre Pato e Mar-
reco tornaram-se um campe-
onato à parte.

História
As disputas entre as duas 
cidades começaram nos 
anos 1950 com a chegada 
dos imigrantes ao território 
de Francisco Beltrão. Eles 
deram o nome do local de 
Vila das Marrecas, porque, 
no rio da região, havia grande 
quantidade de marrecas 
selvagens. Ali perto, onde 
hoje é Pato Branco, já havia a 
Vila Nova. Na época, a Cango 
(Colônia Agrícola Nacional 
General Osório) – órgão criado 
pelo então presidente Getúlio 
Vargas com o intuito de colo-
nizar as terras das fronteiras 
– tinha sua sede onde é Pato 
Branco. Com a aparição da 
Vila Marrecas, a sede mudou 
para o lugarejo vizinho, criando 
assim a chamada “rivalidade 
das penas”.

História 2
Assim como no campo 
político, Pato e Marreco 
conseguiram suas respec-
tivas ascensões esporti-
vas quase que na mesma 
época. Enquanto o time de 
Francisco Beltrão chegou 
à LNF em 2016, a equipe 
pato-branquense conseguiu 
a sua vaga no campeonato 
nacional no ano seguinte. O 
primeiro Clássico das Penas 
foi disputado em 2012, pelo 
Campeonato Paranaense.

Dia do Desafio
Tradicional evento realizado 
anualmente em todo o mun-
do na última quarta-feira do 
mês de maio, há 25 anos, 
o Dia do Desafio 2019 será 
lançado em Cascavel nesta 
terça-feira, na unidade local 
do Sesc (Serviço Social do 
Comércio). Estarão presentes 
na ocasião, a partir das 8h, 
representantes dos mu-
nicípios de abrangência do 
Sesc Cascavel e autoridades 
locais. No encontro serão re-
passadas informações sobre 
o evento deste ano e consci-
entizar os presentes sobre 
a importância e responsabi-
lidade do incentivo à prática 
de atividade física.

que voltaram a dar alegrias 
aos seus torcedores. Coman-
dada pelo experiente Nei 
Victor, o Umuarama vem 
de vitória sobre o Marechal 
e hoje tem nova oportuni-
dade de subir na classifi-
cação em seu segundo jogo 
seguido em casa. Ainda 
mais porque ainda não 
conseguiu triunfar longe 
do Amário Vieira da Costa.

Já o Campo Mourão é 

a sensação do futsal para-
naense este ano. Os coman-
dados do técnico Alemão 
vêm de uma sequência de 
sete vitórias consecutivas, 
entre Série Ouro e Liga 
Nacional, e hoje podem 
assumir a liderança do 
Estadual pela primeira vez 
na temporada.

Quem também está de 
olho na primeira posição é 
o Foz Cataratas, que não 

conseguiu vencer nas duas 
últimas rodadas – empates 
com São José dos Pinhais 
e São Lucas – e hoje tenta 
voltar a somar três pontos, 
no Ginásio Olivo Biazus, 
num duelo regional com o 
Matelândia, que também 
não vence há dois jogos, nos 
quais enfrentou Marechal 
e Cascavel, representantes 
do Estado na Liga Nacional, 
assim como o Foz.

 
O elenco coxa-branca abriu, 
ontem, uma semana cheia 
de treinamento, no Centro 
de Treinamento Bayard 
Osna. O Coritiba enfrenta o 
CRB, daqui a uma semana, 
em Maceió, pela 4ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Os atletas foram a campo 
com atividades distintas 
destinadas a todo elenco. Em 
um primeiro momento, foram 
realizados trabalhos físicos 
sob orientação dos prepara-
dores do clube. Na sequên-
cia, Umberto Louzer e seus 
auxiliares comandaram um 
treino em campo reduzido. O 
zagueiro Sabino, recuperado 
de lesão, participou dos 
trabalhos com todo o elenco, 
durante a manhã. O atleta 
pode ser uma das novidades 
da comissão técnica alviverde 
para a viagem a Maceió.  

ingerido uma substância 
que é considerada doping. 
Foi uma surpresa enorme 
na sexta-feira à noite. O 
nosso atleta Camacho tam-
bém nos avisou que havia 
tomado [o suplemento] e 
nós, no processo de defen-
dê-los, assumimos a culpa. 
O clube assumiu a respon-
sabilidade e não poderia 
ser diferente. Que isentem 
os atletas e não se perdoe 
quem tem culpa. O clube 
vai pagar pelo erro que 
cometeu”, afirmou Mario 
Celso Petraglia.

“Queremos buscar a 
isenção dos atletas, eles 
foram absolutamente víti-
mas. Lamentavelmente, 
a legislação também nos 
penaliza em função deles 
terem ingerido um produto 
que está listado como impe-
ditivo”, acrescentou.

De acordo com Petraglia, 

O caso
Petraglia classificou o caso como inadmissível e disse que foi 
aberta uma sindicância dentro do clube para investigar tudo que 
aconteceu e deixou de ser feito para que isso fosse evitado. 
Disse ainda, depois do pronunciamento à imprensa, em resposta 
a uma das perguntas, que não há possibilidade de o Athletico 
ser punido no episódio. Ele também negou que Bruno Guima-
rães e João Pedro tenham ingerido a mesma substância. Thiago 
Heleno foi apanhado pela Comissão Antidopagem da Conmebol 
no jogo de volta contra o Tolima, dia 9 de abril, pela fase de 
grupos da Copa Libertadores, e está suspenso preventivamente. 
Já Camacho realizou o exame na partida contra o Jorge Wilster-
mann, dia 24 de abril, e ainda aguarda contraprova.

o clube agora tem como 
principal objetivo, além de 
minorar a pena, evitar que 
essa situação não afete a 

imagem dos jogadores, uma 
vez que “o doping é uma 
coisa forte na vida do pro-
fissional do esporte”.

  

Athletico assume culpa por doping:
“jogadores foram absolutamente vítimas”
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MARATONAS AQUÁTICAS Prata no Circuito mundial

Tênis de mesa

Após ótimos resultados na Eslovênia,
brasileiros competem agora na Croácia 

JOGAM HOJE
               SÉRIE B

19h15 Oeste x Cuiabá
21h30 Figueirense x B. de Pelotas

SÉRIE A
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º Palmeiras 10 4 3 1 0 8 1 7
2º Santos 10 4 3 1 0 7 2 5
3º São Paulo 10 4 3 1 0 6 2 4
4º Atlético-MG 9 4 3 0 1 6 5 1
5º Botafogo 9 4 3 0 1 5 4 1
6º Athletico 7 4 2 1 1 7 4 3
7º Flamengo 7 4 2 1 1 7 5 2
8º Bahia 6 4 2 0 2 6 6 0
9º Internacional 6 4 2 0 2 5 5 0
10º Goiás 6 4 2 0 2 5 5 0
11º Cruzeiro 6 4 2 0 2 5 7 -2
12º Corinthians 5 4 1 2 1 4 4 0
13º Chapecoense 4 4 1 1 2 4 4 0
14º Ceará 3 4 1 0 3 6 5 1
15º Fluminense 3 4 1 0 3 6 8 -2
16º Fortaleza 3 4 1 0 3 2 7 -5
17º CSA 3 4 0 3 1 1 5 -4
18º Grêmio 2 4 0 2 2 6 8 -2
19º Avaí 2 4 0 2 2 2 4 -2
20º Vasco 1 4 0 1 3 3 10 -7

 Fluminense 0x1 Botafogo
 Corinthians 0x0 Grêmio
 Goiás 2x1 Ceará
 Flamengo 2x1 Chapecoense
 Atlético-MG 0x2 Palmeiras
 Internacional 3x1 Cruzeiro
 Santos 3x0 Vasco
 Athletico 1x0 Bahia
 Avaí 0x0 CSA
 Fortaleza 0x1 São Paulo

4ª RODADA

          SÁBADO
16h Fluminense x Cruzeiro
19h Atlético-MG x Flamengo
19h Palmeiras x Santos

           DOMINGO
11h São Paulo x Bahia
16h Internacional x CSA
16h Chapecoense x Fortaleza
16h Goiás x Botafogo
16h Athletico-PR x Corinthians
19h Ceará x Grêmio
19h Vasco x Avaí

5ª RODADA

SÉRIE B
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º Botafogo-SP 9 3 3 0 0 5 1 4
2º Bragantino 7 3 2 1 0 5 1 4
3º Cuiabá 7 3 2 1 0 4 2 2
4º Londrina 7 3 2 1 0 3 1 2
5º Coritiba 5 3 1 2 0 3 1 2
6º Oeste 5 3 1 2 0 3 1 2
7º Paraná 5 3 1 2 0 3 2 1
8º Operário 4 3 1 1 1 2 2 0
9º Atlético-GO 4 3 1 1 1 4 5 -1
10º CRB 3 3 1 0 2 3 3 0
11º Vitória 3 2 1 0 1 3 4 -1
12º Figueirense 3 3 0 3 0 2 2 0
13º Sport 3 3 0 3 0 2 2 0
14º Vila Nova 2 3 0 2 1 2 3 -1
15º Criciúma 2 3 0 2 1 1 2 -1
16º Ponte Preta 2 3 0 2 1 1 3 -2
17º Guarani 1 2 0 1 1 0 2 -2
18º América-MG 1 3 0 1 2 0 2 -2
19º São Bento 1 3 0 1 2 3 6 -3
20º B. de Pelotas 0 3 0 0 3 0 4 -4

 São Bento 0x1 Botafogo-SP
 Coritiba 0x0 Londrina
 Bragantino 3x0 Atlético-GO
 Vila Nova 0x0 Ponte Preta
 Criciúma 0x0 América-MG
 Sport 0x0 Figueirense
 B. de Pelotas 0x2 CRB
 Cuiabá 1x1 Paraná
 Operário 0x0 Oeste

ONTEM
 Guarani x Vitória

3ª RODADA

         HOJE
19h15 Oeste x Cuiabá
21h30 Figueirense x B. de Pelotas

        SEXTA-FEIRA
19h15 Atlético-GO x Criciúma
21h30 Ponte Preta x Operário

          SÁBADO
11h Londrina x Bragantino
16h30 Paraná x Guarani
16h30 Vitória x São Bento
19h Botafogo-SP x Vila Nova
16h América-MG x Sport

          SEGUNDA-FEIRA
20h CRB x Coritiba

4ª RODADA

Rio de Janeiro  - 
Após ótimas participações 
no Aberto da Eslovênia, 
encerrado domingo (12), é 
hora de encarar um novo 
desafio. Nesta terça-feira, 
começa o Aberto da Croá-
cia, mais uma competi-
ção challenge do Circuito 
Mundial de Tênis de Mesa. 
Serão seis brasileiros na 
disputa: Bruna Takah-
ashi, Caroline Kumah-
ara e Jéssica Yamada no 
feminino, e, Eric Jouti, 
Gustavo Tsuboi e Thiago 
Monteiro no masculino.

Destes, apenas Mon-
teiro não participou do 
evento em Otocec. Além 
da participação dos seis no 
individual, Tsuboi e Jouti 
repetirão a parceria vito-
riosa na Eslovênia, Bruna 
e Jéssica formam dupla no 
feminino e Monteiro jogará 
ao lado do americano 
Kanak Jha no masculino. 
Bruna também disputará 
o torneio Sub-21.

Na Eslovênia, o saldo 
foi bem positivo. Cinco 
dos seis atletas participa-
ram da chave principal. 

Bruna e Jouti chegaram às 
quartas de final e ficaram 
bem próximos de meda-
lhas no individual. E, Tsu-
boi e Jouti garantiram o 
ouro nas duplas. Agora, o 
desafio é fazer parecido ou 
melhor na Croácia.

No individual mascu-
lino, Tsuboi será o cabeça 
de chave número 4, Jouti 
o 12 e Monteiro o número 
19. Bruna será a cabeça 
de chave número 12 do 
feminino e 7 do Sub-21. 
A parceria Tsuboi/Jouti é 
a número 2 no torneio de 

duplas masculino.
No primeiro dia em 

Zagreb, Caroline Kumah-
ara  enfrenta  a  turca 
Ece Harac, às 7h20 (de 
Brasília), pelo grupo 25, 
enquanto Jessica Yamada 
também terá uma adversária 
turca, Gui Pembe Ozkaya, ao 
meio-dia, em partida válida 
pelo grupo 18.

Ana Marcela Cunha juntou mais uma medalha no Circuito 
Mundial de Maratonas Aquáticas ao vasto currículo. No do-
mingo (12), a baiana foi prata na prova dos 10 km da etapa 
de Seicheles. Ela completou a prova em 2h01min34s10, 
atrás apenas da italiana Arianna Bride. A francesa Lara 
Grangeon ficou em terceiro com o tempo de 2h01min41s10. 
Esta foi a segunda medalha de Ana Marcela em duas etapas 
do Circuito Mundial em 2019. Na primeira, em Doha, no Qa-
tar, ela conquistou o ouro. Outros três brasileiros estiveram 
na competição em Seicheles. A jovem Arícia Peree terminou 
na 27ª colocação e no masculino Allan do Carmo foi o 15º e 
Victor Colonese o 18º colocado.
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Seleção de judô é convocada para o Mundial de Tóquio 2019
Rio de Janeiro - A 

Confederação Brasileira de 
Judô definiu os nomes dos 
18 atletas que representa-
rão o Brasil no Campeonato 
Mundial de Judô - Tóquio 
2019, que será realizado na 
capital japonesa no período 
de 25 a 31 de agosto. A lista 
final saiu ontem, após a atua-
lização do Ranking Mundial 
IJF. De acordo com o critério 
estabelecido pela CBJ, vão ao 
Mundial os nove melhores 
atletas brasileiros por gênero 
no Ranking Mundial após o 
Grand Slam de Baku dispu-
tado nesse final de semana 
no Azerbaijão.

Parte da equipe já havia 
encaminhado bem suas 
vagas em Tóquio ao lide-
rarem suas categorias com 
pontos conquistados ao 
longo do ano no Circuito 
Mundial. Mas, houve quem 
carimbasse seu passaporte 
para o Japão nessa última 
oportunidade. Casos do 

ligeiro Felipe Kitadai, que 
foi campeão e subiu 15 posi-
ções no ranking com os mil 
pontos do ouro em Baku, e 
da meio-leve Eleudis Valen-
tim, que conquistou pontos 
com o quinto lugar no Azer-
baijão, subiu três posições e 
também entrou. A meio-mé-
dio Ketleyn Quadros teve 
uma vitória importante na 
primeira rodada do Grand 
Slam que lhe garantiu os 
pontos necessários para ficar 
entre as nove na lista final.

O Campeonato Mundial 
de Tóquio será o último 
deste ciclo olímpico. No pri-
meiro, em Budapeste 2017, 
o Brasil conquistou uma 
medalha de ouro com Mayra 
Aguiar (7 8kg), uma prata 
com David Moura (acima 
de 100 kg) e dois bronzes 
com Érika Miranda (52 
kg) e Rafael “Baby” Silva 
(acima de 100 kg), além do 
inédito vice-campeonato 
mundial da equipe mista. 
Já em Baku 2018, a seleção 

Experientes
Dos convocados, cinco já subiram ao pódio em Mundi-
ais. Mayra Aguiar (78 kg) é bicampeã do mundo (2014 e 
2017) e ainda tem outra medalha de prata (2010) e duas 
de bronze (2013 e 2011). Rafaela Silva também tem um 
título mundial (2013) e um vice-campeonato (Paris 2011). 
Maria Suelen Altheman (acima de 78 kg) tem duas pratas 
(2013 e 2014); Rafael Silva (acima de 100 kg) tem uma 
prata (2013) e dois bronzes (2014 e 2017), e David Moura 
(acima de 100 kg) tem uma prata (2017). Os únicos estre-
antes serão Rafael Buzacarini (100 kg) e Larissa Pimenta 
(52 kg), caçula da equipe com seus 20 anos.

OS CONVOCADOS
Seleção feminina
Nathália Brígida (48 kg)
Larissa Pimenta (52 kg)
Eleudis Valentim (52 kg)
Rafaela Silva (57 kg)
Ketleyn Quadros (63 kg)
Maria Portela (70 kg)
Mayra Aguiar (78 kg)
Maria S. Altheman (+78 kg)
Beatriz Souza (+78 kg)

SELEÇÃO MASCULINA
Eric Takabatake (60 kg)
Felipe Kitadai (60 kg)
Daniel Cargnin (66 kg)
Eduardo Yudy Santos (81 kg)
Rafael Macedo (90 kg)
Leonardo Gonçalves (100 kg)
Rafael Buzacarini (100 kg)
David Moura (+100 kg)
Rafael Silva (+100 kg)

teve um bronze com Érika 
Miranda (52 kg), que ao 
final desse ano, anunciou 
sua aposentadoria.
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-189787.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-189778.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-189788.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-189779.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-189777.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-189786.

VENDE-SE COROLLA 2007
Automático, banco de couro, km baixa, 
pneus novos, cor  cinza, única dona, 
R$ 30.000.Tratar: (45)99966-9045  

CI-189573.

D. WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-189529.

D. WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, por 
apenas R$ 350.000, aceita imovel até 
200 mil como parte de pagamento F: 
(45) 3035-2714/ 99922-7904/ 99936-
4099 Creci 19806f. www.willianserafim.
com.br  CI-189534.

FAVARIN VENDE
Apartamenteo, Rua Recife, Edificio 
Ouro Fino, 300m², 01 por andar, 
todo mobiliado, 04 vagas de gar. R$ 
750.000.  F: (45) 3224-5578/ 99115-
1600 - CRECI 4935F  CI-189749.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Térreo local izado 
na Rua Publio Pimentel, no Alto 
Alegre. Imóvel com 59 m². 01 Sala, 
01 Cozinha; 02 Dormitórios; 1 WC 
Social; 01 Área de Serviço; 01 Vaga 
de garagem. R$ 850,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Pio 
XII, 1611. Imóvel com 2 Quartos (1 
com sacada), sala com dois ambientes 
com sacada, Cozinha, área de serviço, 
despensa, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$950,00   F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  

CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado da Rua 
Carlos de Carvalho, 4066, em frente 
ao Hospital  Coração. Imóvel com 
158m². Sala com 2 ambientes, sacada, 
cozinha, 2 dormitórios, 1 suíte, 1 
banheiro social, área de serviço, 1 
vaga de garagem coberta. R$1400,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Apartamento para venda próximo 
a FAG, com 68 m². Imóvel com 
1 sala, cozinha, 1 dormitório, 1 
suíte, 1 banheiro social, 1 vaga de 
garagem coberta. R$220.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-189785.

D. WILLIAN VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-189543.

D. WILLIAN VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-189533.

D. WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
170.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-189523.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-189540.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-189531.

D. WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-189538.

D. WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-189537.

FAVARIM VENDE CASA
Vila Tolentino, R$ 360.000,00,  F: 
(45) 3224-5578/9 9810-6330- CRECI 
4935F  CI-189750.

FAVARIM VENDE CASA
A l v e n a r i a ,  B r a s m a d e i r a , 
R$200.000,00. F: (45) 3224-5578/9 
9115-1600 - CRECI 4935F  CI-189752.

FAVARIM VENDE GEMINADO
No Country, 1 suíte, 2 quartos, sala, 
cozinha e lavabo, garagem p/3 carros, 
R$350.000,00.  F: (45) 3224-5578/9 
9115-1600 - CRECI 4935F  CI-189751.

V. MORETTI ALUGA
C a s a  p a r a  l o c a ç ã o  n a  R u a 
Chopinzinho, bairro Florença. Imóvel 
com 1 sala, 1 cozinha, 1 lavanderia, 3 
quartos, 1 vaga de garagem coberta. 
R$ 800,00 F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Casa com barracão localizados na 
Rua Rio da Paz, área construída 
da residência de 196 m² e barracão 
com 240 m². Valor para locação 
R$2.500,00.  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

ALUGA-SE BARRACÃO
Rua Pio XII, 505, com 3 salas, escritório, 
cozinha, 2 banheiros, salão 350m², 
todo cercado, entrada para caminhões, 
com amplo estacionamento R$ 4.0000  
F: (45)3035-1600/3038-0015  CI-189596.

ALUGA-SE BARRACÕES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m², 
Rua do Comércio 272 ,  com escritório 
e entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-189679.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

D. WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-189524.

D. WILLIAN VENDE
 Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-189525.

D. WILLIAN VENDE
 11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-189520.

D. WILLIAN VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-189522.

D. WILLIAN VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-189539.

D. WILLIAN VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-189542.

D. WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-189535.

D. WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-189541.

D. WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-189536.

D. WILLIAN VENDE FAZENDA
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-189526.

D. WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-189530.

D. WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-189528.

D. WILLIAN VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-189532.

D. WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre de esquina 
medindo 14x30 acima do nivel da 
rua por apenas  R$ 285.000.  F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-189521.

D. WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-189527.

FAVARIN VENDE SITIO
19 alqueires, 14 mecanizado,05 
reserva, com casa. barracão, a 04 km 
do aeroporto de Cascavel  R$ 46.000 
sacas de soja, sendo 16.000 sacas de 
entrada e o restante em 04 anos, F: 
(45) 3224-5578/ 99115-1600 - CRECI 
4935F  CI-189748.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-189784.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-189781.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-189783.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-189780.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-189782.

VENDO FAZENDA
362 has lavoura cabeceira do Apa MS, 
a 140 km de Dourados MS, 25 mil/
hás. 470 hás Maracaju MS, lavoura. 
39 hás plantando 31 hás. BR 163 
12 alqueires, Dourados MS.  F: (67) 
99971-3855 wats CRECI 2649 Terra 
Roxa.  CI-189569.

VENDO FAZENDA
504 alqueires. Alto Araguaia MT, pasto, 
brachiarrao, montada R$ 6.200.000,00. 
1.576 hás beira do asfalto Nioaque MS, 
pasto montada R$17.000,00/hás, 50% 
terra de lavoura.F:(67) 99971-3855 
wats CRECI 2649  CI-189726.

CONTRATA-SE EMPREGADA
Doméstica com experiência em 
carteira. F:(45)99134-5550 com 
Raquel.  CI-189839.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.



SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

GUSTAVO KLIEMANN SCARPARI, GISELLE KLIE-
MANN SCARPARI E GIOVANNA KLIEMANN SCAR-
PARI tornam público que requereram do IAP, Renovação 
Licença Operação para AVICULTURA DE CORTE, implan-
tada no LOTE 19-C-1-B, GL. 12, 1 PARTE, COL. GOIOERE, 
AEROPORTO, Município de GOIOERE, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

JAIR SARTORI E JENIR SARTORI tornam público 
que requereram do IAP, Renovação Licença Operação 
para AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 49-H, 
GL. 2, COL. “A” CASCAVEL, NOSSA SRA DA PENHA, 
Município de CORBELIA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

JOAO MARCOS LORENCATO torna público que 
requereu do IAP, Renovação Licença Operação para 
AVICULTURA DE CORTE, implantada no LOTE 
DE TERRAS 17-A, GL. RIO VERDE, ZONA VER-
DE, 2 PARTE, ESTRADA JANDAIA, Município de 
UBIRATA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

MIGUEL CASSIMIRO, torna público que requereu do 
IAP, Renovação Licença Operação para SUINOCULTU-
RA DE TERMINAÇÃO, implantada no LR 36, GL. 8-C, 
COL. PERUIBE, COM. N. SRA. FATIMA, Município de 
NOVA AURORA, Estado do Paraná.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-189546.

MASSAGEM
Para st ress,  cansaço f ís ico e 
dores musculares, espaço central, 
atendimento de  seg. a sáb.das   8:00  
a 20:00 hrs F:(45) 99962-1701  CI-189878.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-189392.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-189745.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado e 
amarrado em você pra sempre! Sigilo 
absoluto. F: (43) 3322-6735/ 3322-
8065/ 98456-3291(watsapp)/ 99911-
5862/ (45) 99909-3154.  CI-189744.
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  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO BCA LUIZIANA LTDA, CNPJ N 
20.404.716/0001-36 torna público que recebeu do IAP, a Re-
novação da Licença de Operação para COMERCIO VARE-
JISTA DE COMBUSTÍVEIS, LUBRIFICANTES, TROCA 
DE ÓLEO, TRANSPORTE PRÓPRIO E CONVENIÊNCIA - 
RLO N 158713 COM VALIDADE DE 13/05/2023. instalada 
NA BR 487 - KM 177, S/N - LUIZIANA/PR. 

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO PARANA VIP EIRELLI, CNPJ 
21.253.651/0001-63 torna público que recebeu do IAP, a 
Licença de Operação para COMERCIO VAREJISTA DE 
COMBUSTÍVEIS, LUBRIFICANTES, TROCA DE ÓLEO 
E CONVENIÊNCIA - LO N 33271 COM VALIDADE DE 
01/06/2019. instalada NA AVENIDA BARÃO DO RIO 
BRANCO, N 1411, SÃO CRISTOVÃO - CASCAVEL/PR.
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA 

LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO PARANA VIP EIRELLI, CNPJ 
21.253.651/0001-63 torna público que irá requerer à Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, a Renovação 
da Licença de Operação para COMERCIO VAREJISTA DE 
COMBUSTÍVEIS, LUBRIFICANTES, TROCA DE ÓLEO E 
CONVENIÊNCIA instalada NA AVENIDA BARÃO DO RIO 
BRANCO, N 1411, SÃO CRISTOVÃO - CASCAVEL/PR.
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